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П р е б ы в а н и е  т о в а р и щ а  

Л. И. Б Р Е ЖНЕ В А  в Т ю м е н и
30 марта во время пребы

вания в Тюмени Генераль
ный секретарь ЦК КПСС, 
Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 
Л. И. Брежнев имел беседу 
с партийными и хозяйст
венными руководителями 
Тюменской области. От 
имени трудящихся области 
Леонида Ильича Брежнева 
приветствовали первый сек
ретарь обкома КПСС Г. П. 
Богомяков, первый секре
тарь Тюменского горкома 
партии В. Д. Уграк.

В беседе речь шла о вы
полнении планов комплек
сного освоения недр и раз

вития производительных 
сил Западной Сибири. Л. И. 
Брежнев особо подчеркнул 
необходимость увеличения 
добычи газа и нефти в Тю
менской области, более 
полного и эффективного ис
пользования имеющихся 
ресурсов.

Л. И. Брежнев высказал 
ряд конкретных указаний 
по развитию Западно-Си
бирского района, отметив, 
что это является одной из 
важных задач, поставлен
ных пятилетним планом. 
Для осуществления этих 
целей, сказал Л. И. Бреж

нев, надо особое внимание 
уделить вопросам капиталь
ного строительства, не до
пускать нарушения графи
ка ввода в действие мощ
ностей, решить ряд техни
ческих и транспортных за
дач.

Л. И. Брежнев выразил 
уверенность, что трудя
щиеся области и всего рай
она Западной Сибири вы
полнят успешно эту важ
ную задачу, поставленную 
Центральным Комитетом 
КПСС.

В беседе принял участие 
член Политбюро ЦК КПСС 
Д. Ф. Устинов.

Конкурс
ф е р м

П о  11,5 и б о л е е  к и л о гр а м м а  м о л о к а  от к а ж д о й  к о р о в ы  
получает  в эти дн и  коллект ив Т уен дат ской  ф ерм ы  к о л х о з а  
«•П е р в о е  м ая» . Это н а  к и л огр ам м  б о л ь ш е , чем в п р ош л ом  
го д у . М астерство д о я р о к ,  х о р о ш и е  п одгот овк а  к о р о в  к  отелу  
и р а з д о й , р а ц и о н а л ь н о е  и с п о л ь зо в а н и е  к о р м о в , трехкратная 
д о й к а  пом огаю т  н ам  удер ж и ват ь в ы со к и е  н а д о и  и в  зим ний

У сезон .
В. ПЕТ РАКЕ ВИЧ,

-'1. д о я р к а .

К а к  и в  п р ош л ом , ю б и л ей н ом  г о д у ,  коллект ив Л ебот ер ско -  
го  м о л о ч н о го  к о м п л ек са  с о в х о з а  «К олом и н ски й »  наст роен  на  
у д а р н ы й  труд. Н а д о и  с ей ч а с  ■— почти н а  к и л о гр а м м  вы ш е  
п р о ш л о го д н его . О том, к а к  заботятся ж ивот новоды , о  п о в ы 
ш ении продукт ивност и скот а, говорит  такой п ок азат ель : на  
к а ж д у ю  к ор м о ед и н и ц у  п о л у ч аем  б о л е е  чем п о  к и логр ам м у  
м ол ок а . В  дн и  област н ого  к о н к у р с а  м ол оч н ы х  ф ерм  пост а
р а ем с я  работать так, чтобы заверш ит ь зи м о в к у  б е з  пот ерь  
п р оду кц и и  и к о р м о в , у сп еш н о  выполнит ь св о и  обязат ельст ва.

А. К О Р О Б Е Й Н И К О В А , 
н ач ал ьн и к  к ом п л ек са .

Ясное понимание задач, 
вытекающих из Письма ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ о развертывании 
социалистического соревно
вания в 1978 году и усиле
нии борьбы за повышение 
эффективности производства 
и качества работы, свойст
венно не только этим кол
лективам. Но их успехи вос
принимаются с известной 
долей восхищения. В еже
месячно публикуемых сооб
щениях об итогах областно
го соревнования работников 
сельского хозяйства в стро
ке «оставлены переходящие 
Красные знамена...» чаще 
других называются фермы 
Йёрвомайского и Чаинского 
районов. И так — не пер
вый год. Это значит, что де
ла идут по восходящей, что 
участие в соревновании 
стало естественной потреб
ностью каждого члена кол
лектива.
•Эталоном зрелости произ
водственных и коллективи
стских отношений называют 
Лсботерский животноводче
ский комплекс, где техноло
гия и организация труда, 
работа с людьми отвечают 
самым современным требо
ваниям. Отсюда и производ
ственные результаты, они 
год от года растут, несмотря 
на ограниченные возможно
сти земледелия и кормопро

изводства.
И наоборот, где нет ком

плексного обеспечения про
изводства, там спады и 
срывы, много отстающих 
ферм. Объявленный с 1 ап
реля областной конкурс мо
лочнотоварных ферм за 
увеличение производства и 
продажи молока государ
ству является одновременно 
и смотром организаторской 
и массово-политической ра
боты среди животноводов. 
Ее цель — мобилизовать 
все возможности для ус
пешного завершения зимов
ки, добиться, чтобы каж 
дый коллектив справлялся 
с производственными зада
ниями.

Правильный акцент в 
этой работе делают в Том
ском районе. Чтобы удер
жать продуктивность ферм 
до конца зимовки на уров
не прошлого года, а это дает 
4 процента роста продажи 
продукции, на период кон
курса продумана система 
организационных и поощ
рительных мероприятий. 
За каждой фермой закреп
лены кураторы из ответст
венных работников райкома 
партии и райисполкома, ко
торые контролируют ход 
зимовки и подготовку к 
пастбищному содержанию 
скота, а также весь сервис, 
включая автолавки. Помощь 
и контроль — прежде всего 
отстающим фермам. Такой 
подход становится системой 
и оправдывает себя. Отдель
ные фермы совхозов «Крас
ное ‘знамя», «Трудовик», 
«Заря», не так давно замы
кавшие районную сводку по 
всем показателям, сегодня 
на подъеме, и надо видеть, 
как изменилась к лучшему 
обстановка в коллективах.

Очевидная истина: изоби
лие кормов на ферме не за
менит внимательного и 
требовательного отношения 
к людям. И наоборот, спла
чивал, поднимая коллектив, 
чгжно преодолеть все труд
ности. в том числе недо

статок кормов. Подтвержде
нием тому — нынешняя зи
мовка. Не все передовые 
фермы сохранили лидиру
ющее положение. Их место 
заняли коллективы, кото
рые нехватка кормов как 
бы подхлестнула, заставила 
сосредоточиться на главном, 
и они при меньших запасах 
фуража имеют лучшие по
казатели.

Завершающие месяцы зи
мовки — самые трудные. К 
тому же приближается по
ра посевной, она отвлечет 
часть сил из животновод
ства. Но это обычные забо
ты. Важно на каждом уча
стке обеспечить высокую 
организованность, не упус
тить из поля зрения ии 
один фактор, влияющий на 
положение дел в производ
стве продуктов животновод
ства. Эти меры определены 
в постановлении бюро обко
ма КПСС о зимнем сельско
хозяйственном комплексе.

Нужно взять на учет все 
оставшиеся корма, устано
вить строгий контроль за их 
расходованием, повсемест
но перейти на дифференци
рованные рационы кормле
ния, применять интенсив
ный откорм, довести сред
ний вес крупного рогатого 
скота, сдаваемого на мясо, 
до 380—400 килограммов. 
Важно перекрыть все ка
налы потерь кормов и про
дукции, повысить качество 
и товарность молока. За
вершение зимовки связано 
и с вопросами воспроизвод
ства стада, им — также 
максимум внимания.

С начала года в Асинов- 
ском, Александровском, Те- 
гульдетском и Парабель- 
ском районах допущено 
большое отставание в про
изводстве и закупках моло
ка. Асиновские совхозы 
недодали и большое количе
ство мяса. Острая ситуа
ция — нарушена государст
венная дисциплина. Однако 
асиновцев, похоже, это не 
смущает. В соседнем, Пер
вомайском районе за два 
месяца надой от коровы со
ставил 363 килограмма, а у 
них — 299. В конце марта 
суточный показатель был 
соответственно 8,5 и 6,7 ки
лограмма молока. Своеоб
разным барометром, указы
вающим «хозяйственную по
году», является, как извест
но, газета. Но и тут срав
нение не в пользу асинов
цев. «Причулымская прав
да», судя по ее публикаци
ям, не озабочена отстава
нием района. Печатаются 
литературные опусы с про
должением и от случая к 
случаю — материалы о ра
боте ферм.

Райкомам и горкомам 
КПСС, райгорисполкомам, 
райкомам профсоюза работ- 
ников сельского хозяйства, 
райкомам и горкомам 
ВЛКСМ, партийным, проф
союзным и комсомольским 
организациям колхозов и 
совхозов, отмечается в пос
тановлении бюро обкома 
КПСС, необходимо усилить 
воспитательную работу в 
коллективах животноводов 
и механизаторов, направ
лять их усилия на укрепле
ние технологической и тру
довой дисциплины, исполь
зование всех резервов уве
личения производства и 
улучшения качества про
дукции.

Такова задача и конкурса 
ферм, продиктованная хо
дом зимовки.

Пожелания
трудовых
успехов

29 марта Генеральный 
секретарь ЦК КПСС, Пред
седатель Президиума Вер
ховного Совета СССР Л. И. 
Брежнев сделал по пути 
следования поезда краткие 
остановки в Кирове, на тер
ритории Удмуртской АССР, 
в Перми. Его тепло привет
ствовали первый секретарь 
Кировского обкома КПСС 
И. П. Беспалов, первый сек
ретарь Удмуртского обкома 
КПСС В. К. Марисов, пер
вый секретарь Пермского 
обкома КПСС Б. В. Коно
плев.

В местах остановок Лео
нида Ильича Брежнева 
сердечно приветствовали 
жители городов и районов.

Товарищ Л. И. Брежнев 
просил руководителей об
ластных партийных органи
заций передать пожелания 
больших трудовых успехов 
трудящимся в выполнении 
задач, поставленных Цен
тральным Комитетом КПСС 
в третьем году пятилетки.

О бластной
с ъ е з д
учителей

30 марта в Томске состо
ялся III областной, съезд 
учителей.

От имени областного ко
митета партии участников 
приветствовал секретарь об
кома КПСС II. Я. Слезко.

С докладом «Задачи орга
нов народного образования 
и общеобразовательных
школ по выполнению реше
ний XXV съезда КПСС, по
становления ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР «О 
дальнейшем совершенство
вании обучения, воспи
тания учащихся общеобра
зовательных школ и под
готовки их к труду» вы
ступил заместитель предсе
дателя облисполкома В. И. 
Чекулаев.

В прениях по докладу 
участвовали: Е. Г. Верстки- 
на — директор средней 
школы № 55 г. Томска, 
А. И. Панова — учительни
ца средней школы № 5 
г. Колпашева, Г. И. Сергеева
— секретарь Кировского
райкома КПСС г. Томска, 
Б. Г. Кокорин •— учитель 
школы - интерната № 3
г. Томска, Н. А. Гринькова
— старшая пионервожатая 
средней школы № 5 г. Том
ска, О. Ф. Лукутина — ди
ректор средней школы № 8 
г. Томска, М. Г. Винников— 
заведующий Томским рай- 
оно, И. Д. Пахомов — бри
гадир совхоза «Еловский» 
Кожевниковского района, 
А. Д. Толмачева — учитель
ница средней школы № 8 
г. Томска, Л. Л. Савельев— 
директор Томской птице
фабрики, В. Д. Коноваленко
— заместитель заведующего 
Прокопьевским гороно Ке
меровской области, Т. Д. 
Шалавина — секретарь об
кома ВЛКСМ, В. И. Лимо
нов — ректор Томского 
пединститута, М. Д. Шипу- 
лин — заведующий облоно.

Принято обращение ко 
всем учителям, родителям и 
общественности области.

Избраны делегаты на 
Всероссийский и Всесоюз
ный съезды учителей.

На Всесоюзный съезд 
учителей избраны: Е. П.
Аулина — заместитель ди
ректора по учебной работе 
средней школы № 1 г. Аси
на, 3. Г. Барашева — замес
титель заведующего отделом 
науки и учебных заведений 
обкома КПСС, А. А. Берзин
— учитель Подгорненской 
средней школы Чаинского 
района, Н. А. Гринькова — 
старшая пионервожатая 
средней школы № 5 г. Том
ска, Т. Е. Коваленко — 
учительница школы № 52 
Томского района, В. И. Куз
нецов — учитель Тогурской 
средней школы Колпашев- 
ского района, В. И. Лимонов
— ректор Томского педин
ститута, Л. И. Павленко — 
учительница начальных 
классов средней школы 
№ 51 г. Томска, П. Т. Дра
чев — начальник Томского 
речного порта, А. Г. Сваров- 
ская — директор областной 
станции юннатов, В. Г. Рул
ений — учитель школы-ин
терната № 3 г. Томска.

Б е с е д а  т о в а р и щ а  
с р у к о в о д и т е л я м и

Л.  Н.  Б Р Е Ж Н Е В А
О м с к о й  о б л а с т и

30 марта Генеральный 
секретарь ЦК КПСС, Пред
седатель Президиума Вер
ховного Совета СССР Л. И. 
Брежнев имел встречу и бе
седу в Омске с членами 
бюро обкома КПСС. В ней 
приняли также участие 
член Политбюро ЦК КПСС 
Д. Ф. Устинов, заведующий 
отделом ЦК КПСС Л. М. 
Замятин.

Первый секретарь обкома 
партии С. И . Манякин ин
формировал о работе пар
тийных, советских, профсо
юзных и комсомольских 
организаций по выполне
нию решений . XXV съезда 
партии и декабрьского 
(1977 г.) Пленума ЦК
КПСС.

Он рассказал о конкрет
ных проблемах, которые 
решаются по дальнейшему 
наращиванию экономиче
ского потенциала, как это 
предусмотрено пятилетним 
планом, о внедрении и со
вершенствовании техноло
гии производства. Партий
ные и хозяйственные орга
ны изыскивают резервы 
для повышения производи
тельности труда и качества 
продукций. Этому способст
вует развернувшееся в об
ласти социалистическое со
ревнование. Проверка взя
тых трудовыми коллектива
ми обязательств показыва
ет, что имеются реальные 
возможности не только вы
полнить, но и перевыпол
нить задания трех лет пя- 
тплстк:':. '

Тов. С. И. Манякин рас

сказал о том, как решают
ся в области вопросы сель
ского хозяйства, и в том 
числе повышения продук
тивности мясного и молоч
ного животноводства.

Тов. Л. И. Брежнев ин
тересовался решением воп
росов строительства жилья, 
производством товаров на
родного потребления, улуч
шением торговли и бытово
го обслуживания населения. 
Тов. С. И. Манякин отме
тил, что за пятилетку наме
чается ввести в действие 
около трех миллионов квад
ратных метров жилья. За 
два года пятилетки трудя
щиеся области получили 
почти 1,5 миллиона квад
ратных метров жилья. При
нимаются конкретные ме
ры по увеличению произ
водства товаров народного 
потребления, расширению 
торговли, улучшению быто
вого обслуживания населе
ния, работы транспорта.

В своем выступлении то
варищ Л. И. Брежнев пе
редал трудящимся сердеч
ный привет от членов По
литбюро ЦК партии и по
желал успехов в столь важ
ной работе, которую выпол
няют они в решении задач, 
поставленных десятым пя
тилетним планом. Омская 
область, продолжал тоз. 
Л. И. Брежнев, всегда у нас 
считалась ведущей обла
стью Западно-Сибирского 
экономического района с 
развитым машиностроением, 

дффтеперерабатывающей, и 
'нефтехимической промыш
ленностью, высокопродук

тивным сельским хозяйст
вом.

Что особенно отрадно было 
слышать в рассказе тов. Ма- 
някина, — это то, что высо
кими темпами создается Ом
ский нефтехимический ком
плекс — один из крупней
ших в Сибири. Расширяются 
Омский завод пластмасс, 
шинный завод, увеличивает
ся производство запасных 
частей к тракторам и сель
хозмашинам. Вы  хорошо 
знаете, товарищи, как ну
ждается наша экономика и 
в нефтехимии, и в промыш
ленных изделиях вашего 
края. Я надеюсь, что в тре
тьем году пятилетки вы да
дите больше продукции и 
продукции качественной. 
Для этого нужно, конечно, 
хорошо потрудиться.

Как благоприятный фак
тор деятельности руководст
ва Омской области мне хоте
лось . бы отметить, что об
ласть выполнила и перевы
полнила государственное за
дание по производству и за
купкам отдельных сельско
хозяйственных продуктов.

Сейчас задача состоит в 
том, чтобы успешно прове
сти весенне-полевые работы, 
завершить подготовку к 
этим работам тракторов, поч
вообрабатывающих и посев
ных машин. Каждому из 
нас ясно: хорошо подгото
виться к севу — это значит 
во многом обеспечить полу
чение высоких урожаев.

В области много внима
ния уделяется улучшению 
быта трудящихся. Дело это

важное. Если человек хоро
шо живет, у него и работа 
спорится.

Но, отдавая должное ва
шим успехам, сказал далее 
тов. Л. И. Брежнев, Цен
тральный Комитет партии 
нацеливает внимание пар
тийных коллективов прежде 
всего на нерешенные пробле
мы, на устранение недостат
ков. В таком сложном, ди
намично развивающемся хо
зяйстве, каким является 
экономика нашей страны, та
кие проблемы, конечно, 
есть. Есть они и у вас.

Обо всем этом мы принци
пиально, по-партийному го
ворили на декабрьском Пле
нуме ЦК КПСС. Мне хочет
ся здесь особо подчеркнуть, 
что источником ускорения 
развития экономики являет
ся обеспечение высокой ор
ганизованности, порядка и 
дисциплины на каждом уча
стке хозяйственной работы. 
Ведь народное хозяйство — 
единый организм. Поэтому 
так важно повсеместное вы
полнение заданий плана, 
строжайшее соблюдение пла
новой дисциплины, органи
зация контроля за этим.

Мне хотелось бы сказать 
еще об одном немаловажном 
деле: важным источником 
роста производительности 
труда и. выпуска продукции 
является быстрое освоение 
проектных мощностей как 
введенных за последние го
ды новых предприятий и 
объектов, так и освоение 
мощностей предприятий,

вводимых в действие в тре
тьем году пятилетки.

Ведь и у вас в десятой пя
тилетке объем промышлен
ного производства в области 
намечено увеличить на 37 
процентов в основном за 
счет реконструкции цехов и 
максимального использова
ния действующих мощно
стей.

По всей стране разверну
лось подлинно народное со
циалистическое соревнова
ние за выполнение и пере
выполнение плана 1978 года, 
за усиление борьбы по улуч
шению эффективности и ка
чества производства. Социа
листическое соревнование 
дает возможность каждому 
коллективу, каждому работ
нику проявить свои способ
ности в решении сложных, 
но вполне выполнимых за
дач.

В заключение тов. Л. И. 
Брежнев пожелал трудя
щимся области больших ус
пехов и выразил уверен
ность, что они хорошо по
работают для того, чтобы 
сделать 1978 год годом удар
ного труда.

Тов. С. И. Манякин сердеч
но поблагодарил товарища 
Л. И. Брежнева за большое 
внимание, которое проявляет 
ЦК КПСС к развитию эко
номики Сибири, повышению 
благосостояния советских 
людей, за полезные советы, 
высказанные в ходе бесе
ды. Он пожелал Леониду 
Ильичу Брежневу больших 
успехов в его партийной я 
государственной деятельно
сти.

Беседа товарища Л. И. БРЕЖНЕВА с партийно
хозяйственным активом Новосибирской области

Тысячи жителей Новоси
бирска вышли 31 марта на 
улицы и площади города, 
чтобы радушно приветство
вать прибывшего сюда Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнева.

Л. И. Брежневу и Д. Ф. 
Устинову были преподнесе
ны букеты цветов, их встре
тили по русскому обычаю 
хлебом-солью.

Во второй половине дня 
товарищ Л. И. Брежнев вы
ступил перед партийным и 
хозяйственным активом об
ласти. Он сказал:

Я хотел бы воспользо
ваться этой беседой, чтобы 
высказать некоторые сооб
ражения о проведении ве
сенних полевых работ. 
Своевременное и высокока
чественное проведение сева 
в условиях Сибири, как и в 
других районах страны, — 
залог получения высокого 
урожая в третьем году - пя
тилетки. Поэтому необходи
мо, не теряя времени, ни 
одного дня, нацелить пар
тийно-хозяйственный актив 
области, местные Советы 
народных депутатов, мест
ные сельскохозяйственные 
органы, колхозы и совхозы 
на организацию четкого 
проведения всего комплекса 
сельскохозяйственных ра

бот.
На что следует обратить 

сейчас особое внимание? На 
тщательную проверку се
менного фонда, надлежа
щую готовность машинно- 
тракторного парка, обеспе
чение хозяйств горючими и 
смазочными материалами, 
укомплектование механи
заторскими кадрами.

Партийные, профсоюзные 
и комсомольские организа
ции должны помочь каждо
му звену, бригаде учесть 
свои возможности, внутрен
ние резервы и на основе их 
определить социалистиче
ские обязательства в борьбе 
за новый урожай. Нужно 
позаботиться об организа
ции в период проведения 
весенних полевых работ об
щественного питания, куль
турно-бытового и медицин
ского обслуживания.

Вырастить и собрать уро
жай, как известно, — толь
ко половина дела. Необхо
димо довести сельскохозяй
ственную продукцию до по
требителя без потерь. По
этому уже сейчас нужно 
принять меры, которые 
обеспечат осенью транспор
тировку, переработку, хра
нение каждого килограмма 
зерна, овощей, фруктов.

Все сказанное много здесь 
имеет, разумеется, отноше
ние не только к Новосибир

ской области. Вопросами се
ва, уборки урожая, рацио
нального использования все
го, что производят наши 
колхозы и совхозы, долж
ны энергично и без про
медления заняться все пар
тийные органы страны.

Уверен, что руководство 
Новосибирской области, как 
и вашего соседа — Алтай
ского края, приложит все 
усилия к повышению про
изводства сельскохозяйст
венных культур, и в первую 
очередь зерновых. Вы знае
те, как мы дорожим вашей 
пшеницей твердых сортов.

Все мы, конечно, хорошо 
знаем, что город Новоси
бирск и область — г*го круп
нейшее индустриальное зве
но в Западно-Сибирском 
экономическом районе, на 
территории которого распо
ложены предприятия союз
ного значения, продолжал 
товарищ Л. И. Брежнев. 
Здесь же благоприятно со
четается воздействие науки 
— в лице ученых Сибирско
го отделения Академии на
ук СССР — на промышлен
но-экономическое развитие 
всего района и, я бы сказал, 
даже за пределами Сибири. 
Делается много, и об этом 
мне сегодня рассказывал 
первый секретарь обкома 
КПСС уважаемый нами Фе
дор Степанович Горячев.

Но мне все же хотелось 
бы подчеркнуть в нашей се
годняшней беседе: мы ждем 
еще большего . в вопросах 
практического применения 
науки и в решении топлив
но-энергетических проблем, 
геологоразведке, нефтехи
мии, машиностроении и в 
других областях. Надо и 
дальше вести дело так, что
бы активная роль ученых 
помогала нам решать воп
росы соединения науки с 
практикой и тем самым 
способствовать росту произ
водительных сил страны. Я 
думаю, что товарищ Мар
чук, президент Сибирского 
отделения, согласится с этим 
и с присущей ему энергией 
подумает, как дальше прак
тически и мощнее реализо
вывать эту задачу.

Товарищ Л. И. Брежнев 
передал привет руководите
лям области от членов По
литбюро ЦК КПСС и поже
лал успехов в выполнении 
стоящих перед областью за
дач.

Первый секретарь обкома 
КПСС Ф. С. Горячев инфор
мировал о положении дел в 
промышленности и сель
ском хозяйстве области, за
нимающей ведущее место в 
Западно-Сибирском эконо
мическом районе. Он отме
тил, что новосибирцы ус
пешно выполнили план

двух лет пятилетки и квар
тальный план нынешнего 
года. Он рассказал о даль
нейшем совершенствовании 
технологических процессов, 
применении новейшего обо
рудования и реконструкции 
действующих предприятий, 
о развитии межотраслевых 
производств не только в 
рамках одной области, но и 
за ее пределами.

Товарищ Ф. С. Горячев 
поблагодарил Леонида Иль
ича Брежнева за ценные 
советы в области сельского 
хозяйства и заверил, что 
партийные, советские и 
хозяйственные органы об
ласти примут их к неуклон
ному исполнению.

^Далее первый секретарь 
обкома КПСС рассказал о 
проводимых геологоразве
дочных работах по изыска
нию нефтяных месторожде
ний, о деятельности Сибир
ского отделения Академии 
наук СССР.

Товарищ Ф. С. Горячев от 
имени всех жителей обла
сти выразил Центральному 
Комитету КПСС, Политбюро 
ЦК, лично Леониду Ильичу 
Брежневу сердечную благо
дарность за постоянную за
боту о благосостоянии со
ветских людей, за последо
вательное проведение ле
нинской внутренней и вне
шней политики.

ВСТРЕЧА ТОВАРИЩА Л. И. БРЕЖНЕВА С ВОИНАМИ СОВЕТСКОЙ АРМИИ
31 марта Генеральный се

кретарь ЦК КПСС, Предсе
датель Президиума Верхов
ного Совета СССР, Предсе
датель Совета обороны 
СССР Л. И. Брежнев в со
провождении члена Полит
бюро ЦК КПСС, министра 
обороны СССР Д. Ф. Усти
нова посетил в районе Но
восибирска ракетную часть. 
Он ознакомился с военной 
техникой, интересовался со
стоянием боевой и полити
ческой подготовки совет
ских воинов, присутствовал 
на учении.

Командир воинской части 
доложил товарищу Брежне
ву о состоянии боеготовно
сти, подробно рассказал об 
освоении современной воен
ной техники, о политиче
ском воспитании солдат и

офицеров в духе бдительно
сти, интернационализма и 
верности_ боевым традициям 
советских воинов.

По окончании учения вы
ступил товарищ Л. И. Бре
жнев. Обращаясь к солда
там, сержантам и офице
рам, он сказал:

Только что мы присут
ствовали на учении полка 
ракетных войск. Вы показа
ли высокую боевую готов
ность, слаженность и уме
ние в совершенстве владеть 
вверенным вам самым сов
ременным и мощным ору
жием.

Советская Армия оснаще
на новыми видами боевой 
техники и обеспечена всем 
необходимым. Она имеет 
замечательный личный со
став. Все это позволяет нам

осуществлять прочную и 
эффективную оборону на
шей Родины. Вы стоите на 
страже мирного труда со
ветских людей. Советский 
Союз никогда не вооружал
ся ради вооружения, никог
да не был и не будет за
чинщиком гонки вооруже
ний. Наши успехи в воен
ной области — это успехи, 
направленные на то, чтобы 
защитить и обезопасить се
бя и своих . социалистиче
ских друзей от возмож
ной агрессии, откуда бы она 
ни исходила.

Советские воины воспи
тываются в духе бдительно
сти, интернационализма и 
верности боевым традици
ям старших поколений. Вы 
достойно несете славу своих 
отцов, которые защищали

Советскую Родину в годы 
Великой Отечественной
войны. Служить и защи
щать свою Отчизну — это 
высокая честь для каждого 
советского гражданина, для 
каждого воина.

Партия и народ гордятся 
Советскими Вооруженными 
Силами. Хочу выразить 
уверенность, что вы и 
впредь будете в постоянной 
боевой готовности, гаранти
рующей немедленный отпор 
любому агрессору, с честью 
будете выполнять свой свя
щенный долг . перед наро
дом, нашей великой Роди
ной.

Товарищ Л. И. Брежнев 
пожелал воинам успехов в 
боевой и политической под
готовке.

Солдаты, сержанты и 
офицеры воинской части за
верили Центральный Коми
тет партии и лично Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС в том, что они будут 
и впредь совершенствовать 
боевую и политическую 
подготовку, с честью выпол
нять свой воинский долг.

От имени советских вои
нов командир части поздра
вил товарища Брежнева с 
награждением его высшей 
военной наградой — орденом 
«Победа». Советские воины, 
сказал он, гордятся этим, 
потому что вся жизнь Л. И. 
Брежнеза — пример безза
ветного служения Родине, 
партии, народу, Вооружен
ным Силам СССР.

(ГАС С).
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Руководство
печатью

Н Е О Т С Т У П А Т Ь  
ОТ Ц Е Л И

Работа редколлегии мно
готиражной газеты «Лам
почка Ильича» по выполне
нию постановления ЦК 
КПСС «О руководстве Том
ского обкома КПСС сред
ствами массовой информа
ции и пропаганды» остро 
критиковалась на заседа
нии бюро Кировского рай
кома КПСС. Столь же 
принципиальный, и требо
вательный разговор состо
ялся на заседании партко
ма электролампового заво
да после отчета редактора 
«Лампочки Ильича» А. А. 
Дмитриевского. В чем суть 
недостатков, о которых шла 
речь в районном и в завод
ском комитетах партии?

Перед заводом в третьем 
году пятилетки стоят серь
езные производственные
задачи. Томские электро
лампы ждут в десятках го
родов страны и за рубежом, 
от поставок завода зависят 
гиганты автомобиле- и
тракторостроения. Очень 
важна в этой связи рит
мичность работы, и пото
му партийная организация 
стремится мобилизовать 
коллектив на выполнение 
27—28 процентов годового 
задания в первом квартале.

Динамика роста есть, но 
еще недостаточная, и газета 
здесь могла бы во многом 
помочь в поисках неис
пользованных резервов.
Этого не происходит. По
верхностные, неконкретные 
материалы по экономиче
ским и производственным 
вопросам, серьезные недо
статки в освещении хода 
социалистического соревно
вания, отсутствие анализа 
причин отставания отдель
ных участков — все это не 
позволяет многотиражке

стать подлинным организа
тором трудового коллектива, 
как того требует постанов
ление ЦК КПСС. Об этом 
говорили члены парткома 
Ю. Ф. Главацкий, В. И. 
Коврижных, Н. И. Дзюро. 
Многие упущения редколле
гии — по их мнению — 
идут от того, что здесь нет 
четких, перспективных пла
нов работы, газету, по су
ществу, захлестнула текуч
ка.

Заведующий партийным 
кабинетом В. С. Оносов ска
зал о другом недостатке. В 
последнее время «Лампочка 
Ильича» стала реже публи
ковать выступления пар
тийных активистов. Мало и 
материалов, рассказываю
щих о работе цеховых пар
тийных организаций.

Беспокойство о состоянии 
работы с авторским акти
вом звучало в большинстве 
выступлений членоз парт
кома. Если судить по циф
рам, то у газеты нет недо
статка в авторах. Их более 
1 2 0 , и почти половина из 
них — рабочие. Но тща
тельный анализ показыва
ет, что многие выступле
ния случайны, не отражают 
существа дела и не затра
гивают важных проблем 
жизни коллектива. У ред
коллегии- нет системы в ра
боте с авторским активом. 
Не организована учеба ра
бочих корреспондентов, не 
помогает газета редколле
гиям стенных газет.
' Приток активистов печати 
в заводскую многотиражку 
возможен при условии дей
ственности печатного слова, 
его авторитета. Об этом, в 
частности, говорили на за
седании парткома директор

завода А. И. Саликов и 
начальник производства 
Г. Н. Нагочевская. А ре
дакция «Лампочки Ильи
ча» пока не добилась высо
кой действенности, многие 
критические материалы ос
таются без ответа, на стра
ницах газеты редко публи
куются письма трудящихся, 
нет странички народного 
контроля.

Большинство недостатков 
в работе редколлегии по
явилось из-за того, что 
партийный комитет завода 
уделял газете мало внима
ния. Этот факт самокри
тично признал секретарь 
парткома В. И. Редкоус. 
Долгое время не рассматри
вались и не утверждались 
планы работы редколлегии. 
Из практики деятельности 
парткома исчезла такая
действенная форма помощи
газете, как обсуждение 
критических материалов, 
опубликованных в ней.
Сейчас отношение к много
тиражке изменилось. Пар
тийный комитет обсудил 
перспективный план рабо
ты редакции по пропаганде 
Конституции СССР, мате
риалов д е к а б р ь с к о г о  
(1977 г.) Пленума ЦК КПСС, 
Письма ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ. В «Лампочке 
Ильича» стало больше ма
териалов по организации 
социалистического соревно
вания, о людях труда.

Исчезли со страниц про
странные и сомнительные 
перепечатки, пустые «лири
ческие» воспоминания. За 
это газету, кстати, критико
вали на пленуме областной 
журналистской организа
ции.

Много задач поставил пар
тийный комитет электро
лампового завода перед 
редколлегией своей газеты. 
Для самого же комитета ос
тается главной цель: ис
пользовать общественную 
силу печати для мобилиза
ции трудящихся завода на 
выполнение решений XXV 
съезда КПСС, заданий деся
той пятилетки. Это требова
ние, как известно, содер
жится в постановлении ЦК 
КПСС «О руководстве Том
ского обкома КПСС средст
вами массовой информации 
и пропаганды».

С. ЧЕРНИН.

2 2  апреля ~  В сесою зн ы й  коммунистический субботник

П р а з д н и к  т р у д а
Когда в субботу 12 апре

ля 1919 года 15 рабочих па
ровозного депо Москва-Сор- 
тировочная после работы 
остались в мастерских, что
бы отремонтировать три па
ровоза для эшелонов, ухо
дивших на фронт, они 
меньше всего думали о 
том, что совершат трудо
вой подвиг и что их почин 
войдет в историю. Просто 
они знали, что стране ну
жны паровозы. Этот порыв 
железнодорожников В. И. 
Ленин назвал ростками но
вого отношения к труду. В 
широко известной статье 
«Великий почин» он под
черкивал, что субботники 
«...показывают нам созна
тельный и добровольный 
почин рабочих в развитии 
производительности труда, 
в переходе к новой трудо

вой дисциплине, в Творче
стве социалистических ус
ловий хозяйства и жизни».

Инициатива московских 
железнодорожников быстро 
распространилась по всей 
стране. Через год во Все
российском первомайском 
субботнике 1920 года при
няло участие 15 миллионов 
человек. В работах на терг 
ритории Московского Крем
ля вместе с его служащи
ми, рабочими и солдатами 
участвовал Владимир Иль
ич.

Рожденный народной ини
циативой, трудозой празд
ник не значится в кален
дарях. Но и в наши дни в 
апрельскую субботу в честь 
дня рождения В. И. Ленина 
все взрослое население 
страны выходит на суббот
ник...

В  Москве по традиции 
коммунистический суббот
ник начинается в депо Мо- 
сква-Сортирозочная. Здесь 
собираются железнодорож
ники, студенты, учащиеся 
профессионально - техниче
ских училищ. На большой 
веер депо выводят леген
дарный паровоз ОВ-7024, 
один из трех, отремонтиро
ванных весной 1919 года. В 
будни этот паровоз стоит 
на почетном месте в элект
ровозоремонтном цехе и ря
дом с громадными совре
менными локомотивами ка
жется игрушечным. Но в 
день «красной субботы» он, 
украшенный кумачом и 
цветами, становится словно 
бы выше ростом.

В эти дни идет подготов
ка к коммунистическим 
субботникам на всех пред

приятиях страны, в горо
дах и селах, в колхозах и 
совхозах.

И где бы ни работали 
люди — в цехах предприя
тий, на колхозных полях, 
на благоустройстве родного 
города, — каждый стремит
ся сделать в этот день как 
можно больше и лучше. В 
прошлом году в субботнике 
приняли участие около 144 
миллионов человек. Про
мышленность выпустила в 
этот день продукции на 769 
миллионов рублей. Зарабо
тано и передано в фонд 
десятой пятилетки свыше 
160 миллионов рублей.

Это и есть «коллектив
ный поход» всех участни
ков субботника. На средст
ва «красных суббот» стро
ятся или уже построены 
около 50 родильных домов 
в РСФСР, Узбекистане, Бе
лоруссии, Азербайджане и 
других союзных республи
ках. Готовятся к открытию 
дворцы пионеров во мно
гих городах Советского Со
юза.

На Дальнем Востоке на 
берегу Уссурийского залива

полным ходом идет строи
тельство пионерского  ̂ла
геря для детей Сибири, 
Дальнего Востока и Край
него Севера на те же сред
ства. Значительные суммы 
направлены на сооружение 
Дворца молодежи в Москве, 
на больницы и поликлини
ки для ветеранов войны и 
труда, на расширение сети 
благоустроенных домов для 
престарелых и т. д.

Из - фонда субботников 
предполагается также на
править 97 миллионов руб
лей на строительство дет
ских садов и яслей, 124,3 
миллиона рублей на строи
тельство онкологических 
диспансеров и отделений, 
больниц, родильных домов.

Все эти цифры и факты 
свидетельствуют об одном: 
каждая «красная суб
бота» — вклад в развитие 
экономики страны, в осу
ществление проводимого 
Советским государством гу
манного принципа: «Все во 
имя человека, на благо че
ловека!».

А. ВОЛКОВ,
корреспондент АПН.

В Колпашеве создан То- 
гурекий лесопромышлен
ный комбинат, в который 
вошли Колпашевский лес
промхоз, Кетский лесозавод

и Нарымская сплавкоптора.
В этом году будет выпу

щено и реализовано товар
ной продукции более чем

на 20 миллионов рублей.
НА СНИМКЕ: готовая про

дукция лесозавода.
Фото В. Казанцева.
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КОМПЛЕКС КОЛХОЗА
Для колхоза «Сибиряк» 

Зырянского района харак
терно устойчивое наращи
вание производства и про
дажи государству животно
водческой продукции. В те
чение . многих лет подряд 
этот коллектив успешно 
выполняет планы и обяза
тельства. Стабильность обе
спечивается многими фак
торами, но прежде всего — 
умелым хозяйствованием, 
сочетанием прогрессивных 
приемов и методов с тра
диционными, что в сель
ском хозяйстве является 
одним из «неписаных пра
вил».

В колхозе самая высокая 
по району насыщенность 
скота на гектар пашни, 
кормовая база поэтому ос
тается проблемой номер 
один. Но здесь решают ее 
по-деловому. Даже в прош
лом году сибиряковцы не 
остались без зерна, собрав 
его более 12 центнеров на 
круг. В Цыгановеком отде
лении, где издавна дорожат 
репутацией хлеборобов, по
лучили по 16,4 центнера с 
гектара. Сносным для та
кого года, хотя и далеко 
недостаточным, был урожай 
зеленой массы кукурузы.

И вот новая весна, новые 
планы, продиктованные из
вечным стремлением зем
ледельца умножить плодо
родную силу гектара. А ес
ли в прошлом были неуда
чи и просчеты (не обош
лось без них и в «Сибиря
ке»), то легко представить, 
с какой тщательностью 
взвешиваются возможности 
в наступающем сельскохо
зяйственном году.

Д и к т у с т 
а г р о т е х н и к а

Возможности нужно со
здавать и эффективно ис
пользовать — таково тре
бование современного ин
тенсивного земледелия. В 
колхозе «Сибиряк» отчетли
во понимают, что с их кон
центрацией поголовья круп
ного рогатого скота, коров 
и свиней урожайность зер
новых должна быть за 20 
центнеров. После прошло
годнего спада по хозяйству 
называется меньшая цифра 
— 18. Правда, в отделениях 
ориентируются на боль
шее. Тут важно, какие 
предпосылки созданы, по 
ним судят о «смелости» 
обязательств.

К посеву готовятся класс
ные семена. После обмена 
65 процентов их будут отве
чать нормам I и II классов. 
Весь семенной материал ре
шено протравливать. С этой 
целью приобретена произ
водительная и очень удоб
ная в эксплуатации маши
на ПС-10. Она обрабатыва
ет семена влажным спосо-

Долг колхозников, работников 
совхозов, специалистов сельского 
хозяйства — успешно провести зи
мовку скота, тщательно подгото
виться к весеннему севу, эффек
тивнее использовать каждый гек
тар земли, каждый центнер кор
мов и удобрений, каждую маши
ну, каждый рубль капитальных 
вложений, настойчиво добиваться 
максимального увеличения произ
водства и повышения качества всех 
сельскохозяйственных продуктов!

(Из Письма ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ).

П Ипатовский метод на весен
нем севе — гарантия высоких 
темпов и качества полевых работ

п Транспортно-посевные отря
ды и звенья. В чем их преимуще
ство?

D Каждому полю — свою агро
технику

□ Система контроля за каче
ством и условия соревнования

□ Главное избежать оши
бок, учесть все слагаемые высо
ких урожаев

бом, условия работы без
вредны для обслуживающе
го персонала. Не пренебре
гают и препаратом ТУР. 
Им будут обрабатывать се
мена, а затем, во время 
химпрополки, и посевы.

Значительно больше пре
дыдущих лет вывезено на 
поля органических удобре
ний. Минеральных, однако, 
имеется меньше, чем пла
нировалось. Чтобы полу
чить от них максимальную 
отдачу, агрономическая 
служба предусмотрела со
ответствующие нормы и 
способы внесения в почву. 
Доза туков определяется 
картограммами и особенно
стями каждой сельскохо
зяйственной культуры. Гра
нулированный суперфос
фат вносится одновременно 
с семенами в рядки, азот
ные — под культивацию, с 
таким расчетом, чтобы на 
поверхности удобрения на
ходились не более суток. 
Эффективной считается 
прикорневая подкормка по
севов озимой ржи. Эта ра
бота выполняется обычны

ми сеялками и в то время, 
когда еще не начат сев 
яровых.

Предпосевная обработка 
почвы проводится в две 
смены, механизаторов, с 
учетом пополнения из 
СПТУ, достаточно. На севе 
будут задействованы гусе
ничные тракторы в агрега
те с тремя и «Беларуси» с 
двумя сеялками каждый, 
что обеспечит высокую про
изводительность и, главное, 
качество сева. Обычные аг
регаты — МТЗ с одной се
ялкой — будут использо
ваться на мелкоконтурных 
участках.

П о м о г  а с т 
ипатовский метод

Уже в самой системе аг
ротехнических мероприя
тий просматривается комп
лексная, или поточная, ор
ганизация полевых работ. 
Одно подразумевает другое. 
В колхозе «Сибиряк», как и 
во многих хозяйствах об
ласти, еще .прошлой осенью

уоедились в преимуществах 
такой технологии, полу
чившей название «ипатов
ский метод».

В письме Ипатовскому 
райкому партии Ставро
польского края Л. И. Бре
жнев отмечал, что пример 
этой партийной организа
ции «показывает, как в 
сельском хозяйстве надо на 
деле претворять в жизнь 
задачу, выдвинутую XXV 
съездом КПСС, — сделать 
десятую пятилетку пяти
леткой эффективности и 
качества». Опыт ипатовских 
земледельцев широко ис
пользуется и на весеннем 
сере, он помогает уплотнить 
время, увязать технологи
ческую последовательность 
полевых операций с рас
становкой сил и макси
мально приблизить вспомо
гательные службы к рабо
тающим агрегатам.

Многие элементы поточ
ной технологии применя
лись в колхозе «Сибиряк» 
и раньше. Здесь цеховая 
структура управления, фун
кции ведущих служб четко

: разграничены, но не было 
четкого разделения труда 

■ непосредственно в поле, В 
транспортно-посевном ком
плексе этот принцип ста
новится основным. Общая 
схема выглядит так.

Комплекс весенних поле- 
ных работ возглавляют на
чальник цеха растениевод
ства, главный агроном кол
хоза. На нем замыкаются 
основные производственные 
звенья — комплексы отде
лений, а также вспомога
тельные — материально- 
технического обеспечения и 
техобслуживания и куль
турно-бытового обслужива
ния.

Комплекс отделения
включает отряд по подго
товке почвы и внесению 
минеральных удобрений, 
транспортно-посевной отряд 
и группу организации со
циалистического соревнова
ния и быта. В посевной от
ряд входят два транспорт
но-посевных звена, звено 
по подготовке и отгрузке 
семян и удобрений, звено 
по прикалыванию почвы. 
Два трактора «Казахстан» . с 
тремя сеялками в агрегате 
и один «Беларусь» с одной 
сеялкой — набор техники в 
одном Звене, и четыре трак
тора «Беларусь» с двумя се
ялками — во втором.

Служба технического
обеспечения во главе с 
главным инженером колхо
за отвечает за техобслужи
вание. ремонт и заправку 
машин горючим. Большая 
роль в этом деле принадле
жит Сельхозтехнике. Ее 
представитель, инженер- 
технолог, вместе с мастера- 
ми-наладчиками осуществ
ляет техуходы, предупреж
дая тем самым неисправ
ности и поломки техники.

Каждый коллектив, будь 
то транспортно-посевной от
ряд отделения или звено по 
подготовке почвы, служба 
полевого ремонта и т. д., 
имеет полное представление 
о своих обязанностях. Дей
ствия каждого увязываются 
с рабочим планом колхоза 
на период весеннего сева. 
Во главе полевых подраз
делений поставлены опыт
ные специалисты и механи
заторы. К примеру, отря
дом по подготовке почвы к 
посеву и внесению мине
ральных удобрений в Цы- 
гановском отделении руко
водит С. М. Цыганков — 
коммунист, член бюро це
ховой парторганизации,
специалист со средним тех
ническим образованием. Он 
отлично знает технику, в 
поле с механизаторами «от» 
и «до». Старания бригадира 
сказываются на результа
тах: в отделении лучше го
товят почву и урожай по
лучают выше, чем в сред
нем по колхозу.

Транспортно - пос е в н ы е

звенья берутся провести сев 
зерновых за .6— 8 рабочих 
дней. 90 процентов посевов 
будет прикатано.

■ 4а*

Чтобы качество 
стало системой

Как думают решать эту 
задачу в колхозе? Расска
зывает секретарь парткома 
В. А. Бухаров:

— Оптимальные сроки и 
высокое качество полевых 
работ — главное, на что 
мы нацеливаем механизато
ров. В прошлом году поло
жено начало соревнованию 
под девизом «Каждому по
лю — Знак качества». Для 
этого агрономическая слу
жба разрабатывает комп
лекс агротехнических ме
роприятий, с учетом осо
бенностей почв и чередова
ния культур. Условия сорев
нования также предполага
ют качественное выполнение 
технологических требова
ний. Но знать — не всегда 
значит делать. Нужна си
стема контроля за качест
вом. К этой работе мы при
влекаем народный конт
роль, депутатов, а также 
наших старейших хлеборо
бов. Хорошими помощника
ми в этом деле являются 
Д. И. Губин, К. Д. Черепа
нов — они на пенсии, но 
авторитет заслуженных лю
дей дает им право спросить 
с  ̂ любого _ механизатора. 
Обычно проверяется каче
ство обработки почвы и за
делки семян. Теперь ду
маем установить контроль и 
за состоянием агрегатов. 
Ведь любая неисправность 
так или иначе влияет на 
качество полевых работ.

На вопросы эффективно
сти и качества обращают 
внимание агитаторы и по
литинформаторы, а они 
ежедневно бывают в поле. 
Коммунисты транспортно
посевных комплексов объ
единены в две партгруппы. 
Наглядная агитация на 
«машине-хозяйке» также 
напоминает хлеборобам о 
их главной заповеди — бо
роться за наивысший уро
жай и содержит информа
цию об итогах работы ком
плекса и звеньев за про
шедший день.* * *

В  Зырянском райкоме 
партии состоялась защита 
рабочих планов. Доклады
вая о готовности к весне, 
руководители колхоза «Си
биряк» заверили, что поле
вые работы развернутся в 
срок. Сейчас все делается 
для того, чтобы заложить 
прочный фундамент буду
щего урожая.

(Материал подготовлен 
специалистами колхоза 
«Сибиряк» и отделом 
сельского хозяйства га
зеты «Красное знамя»).

К О Н С Т И Т У Ц И Я  ЖИВЕТ,  
Р АБ ОТ АЕ Т ,  Д Е Й С Т В У Е Т

Не слова ради
i

Около ш ести  м есяц ев  прош ло после п р и н яти я  внеочередной 
седьмой сессией  Верховного  Совета  С С С Р  нового Основного 
Зако н а , а тр уж е н и к и  Ро сси й ско й  Ф ед ерации  у ж е  о бсуж д аю т 
проект р есп уб ли кан ско й  Ко нституц ии . На собраниях  ко л 
ле к ти во в  повсем естно  о д о б р яю тся , у т о ч н я ю тс я  и ко н кр ети 
зи р ую тся  ко н сти туц и о н н ы е  ста тьи , вн о си тся  немало предло
ж ений , ка саю щ и х ся  м ногообразны х  сторон наш ей  ки п учей  
ж изни . В  этой св я зи  особенно в а ж н ы м  я в л я е т с я  то , н ак  реа
ли зую тся  предлож ения, вы ск а за н н ы е  при о бсуж д ении  пр оек
та новой Ко нституц ии  С С С Р  и обобщ енны е в со о тве тс тв ую 
щих п р ед ставительны х  органах . С та ки м  вопросом  наш  кор 
респондент В . Дроздов о бр ати лся  к  председателю  Кривоше- 
инского  райисполком а А л ексан д р у  И ван о ви чу  З О РИ Н У .

Как-то на очередной «час 
контроля» мы пригласи
ли в райисполком предсе
дателя райпо тов. Спири
донова. На собраниях по 
обсуждению проекта новой 
Конституции СССР жители 
сел Никольского и Карна
ухова отметили плохое 
снабжение тамошних мага
зинов различными товара
ми, в том числе и -повсе
дневного спроса. Времени, 
на наш взгляд, прошло до
статочно, и председатель 
райпо отчитался перед де
путатами о проделанной 
работе по реализации этого 
предложения. По отзывам 
сельчан мы знали, что тор
говля намного улучшилась, 
но хотелось также услы
шать из уст районного ру
ководителя, каковы пер
спективы работы на ме
стах. Депутаты высказали 
председателю райпо заме
чания о недостатках в об
служивании населения, 
подсказали, как лучше ор
ганизовать дело. Думаю, что 
такой отчет . пошел тов, 
Спиридонову впрок.

«Час контроля», который 
проводился у нас дважды 
в месяц, стал наиболее 
действенной и непосредст
венной формой проверки 
того, как выполняются не 
только предложения и за
мечания, высказанные тру
жениками района в период 
обсуждения проекта нового 
Основного Закона, но и как 
реализуются наши собст
венные решения. Отмечу, 
что ввели мы этот важный 
для нас «час» после одного 
из собраний по обсужде
нию проекта новой Консти
туции СССР, где шла речь 
о необходимости усилить 
контроль за  принимаемыми 
решениями.

Многие предложения, 
обобщенные нашими работ
никами, в той или . иной 
степени касались вопросов 
благоустройства населен
ных пунктов, строительст
ва и содержания жилищно
го фонда. Кое-что до на
ступления зимы мы успели 
сделать. Так, в .районе про
ложено десять километров 
водопровода с 19 водораз
борными колонками, шесть 
километров тротуаров, улуч
шено 19 километров дорог. 
Кстати, по ремонту и со
держанию дорог район в 
третьем квартале 1977 года 
занимал первое место в об
ласти. Ежегодно в июне у 
нас проводится месячник по 
благоустройству, по его 
итогам определяются класс
ные места. Коллективы 
предприятий, организаций 
и учреждений активно уча
ствуют в благоустройстве.

Высказывания о неудов
летворительном состоянии 
жилого фонда и его со
хранности послужили на
чалом большой работы, про
водимой ныне комендантом 
комбината коммунальных 
предприятий В. Г. Дроздо
вой. По ее инициативе в 
многоквартирных домах в 
райцентре созданы домовые 
комитеты, их члены следят 
за состоянием жилого фон
да, организуют квартиро
съемщиков и на санитар
ную очистку, и на ремонт.

Высказанные в ходе об
суждения проекта новой 
Конституции СССР замеча
ния и предложения каса

лись многих проблем. На
пример, труженики совхоза 
«Белостокский» выразили 
удивление и тревогу по по
воду того, что хозяйство 
продолжительное время без 
руководства. Беспокойство 
справедливое. В настоящее 
время в совхоз направлен 
новый директор, штат 
укомплектован специали
стами. Замечание о том,что 
приемный пункт маслоза
вода работает только в одну 
смену и хозяйствам некуда 
сдавать вечернее молоко, 
тоже потребовало оператив
ных мер. Двухсменная ра
бота приемного пункта, ор
ганизованная вскоре после 
собрания, позволила при
нимать молоко лучшего ка
чества. Механизаторы от
корм-совхоза обращали вни
мание на плохой ремонт 
сельскохозяйственной тех
ники — сейчас у них прав-* 
тически все готово к весен
ним полевым работам. Есте
ственно, что часть предло
жений носит долговремен-' 
ный характер, даже если 
для их реализации не нуж
но затрачивать больших 
материальных средств. Ска
жем, председатель Криво- 
шеинского сельского Совета' 
тов, Трунов посетовал на 
то, что иные руководители 
предприятий и учреждений 
Мало внимания обращают 
на решения низовых орга
нов власти, нередко игнори
руют их. Разом такой не
достаток не изживешь. Ну
жна длительная и кропот
ливая работа по воспита
нию у руководителей чув
ства ответственности за вы 
полнение конституционных 
требований народных орта-», 
нов власти, с одной стороны,у 
и выработке авторитетных 
решений самими сельскими 
Советами, с другой. Такого 
же скрупулезного организа
торского труда требует 
улучшение профилактиче- 

! ской работы по предупреж
дению правонарушений и 
соблюдению социалистиче
ской законности, по наве
дению строгой трудовой и 
производственной дисцип
лины. Тем не менее все 
эти предложения обобщены, 
по ним принимаются меры’ 
они — на рабочих столах  ̂
в рабочих тетрадях ответ- 

- ственных руководителей.
Многое предстоит 'сделать 

нам теперь, когда всюду 
проводятся собрания, на ко
торых обсуждается проект, 
новой Конституция РСФСР. 
На нашей совести — повсе
местность и четкость орга
низации таких собраний, 
обобщение и последующая 
повседневная работа по 
реализации высказанных 
замечаний и предложений. 
Районный штаб по учету 
предложений трудящихся 
создан, действует. Советы 
народных депутатов, каких 
бы они рангов ни были, 
должны использовать соб
рания коллективов для мо
билизации тружеников на 
выполнение социалистиче
ских обязательств третьего- 
года десятой пятилетки, 
подготовку хозяйств к ве
сенним полевым работам, 
чтобы порадовать Родину 
большим караваем, увели
чением производства и про
дажи продуктов животно
водства.

В ПРЕЗИДИУМЕ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
Президиум Верховного при Совете Минист 

Совета СССР преобразовал СССР в Государствен^ 
Главное управление гидро- комитет гидрометеороло: 
метеорологической службы дь^С ГС Р** Природнои с
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телю сделает руководитель, 
иное — когда товарищ по 
работе.

На сегодняшнем заседа
нии обсуждается роль бри
гадира как организатора и 
наставника. Руководить 
бригадой непросто, но бри
гадир еще и водитель, сме
ну сидит за рулем. А кол
лективы большие. Скажем, 
в бригаде В. И. Жаркова

ЧТО МОЖЕТ СОВЕТ
Огромная, во всю стену, 

схема автобусных маршру
тов, фотоиллюстрации, пла
каты. «Войдешь в кабинет 
пешеходом, выйдешь щофе- 
ром», — шутят в пассажир
ском автотранспортном
предприятии № 1 г. Томска. 
Но сегодня здесь не изуче
ние правил дорожного дви
жения, да и народ подо
брался — скорее учителя, 
чем ученики. На свой совет 
собрались бригадиры. 
^Заместитель начальника 

/предприятия Г. Н. Беркетоз 
•^докладывает об итогах ра- 
\ боты. После отставания в 

минувшем году коллектив 
начал работать лучше. Все 
бригады справились с пла
ном трех месяцев, получено 
50 тысяч рублей сверхпла
новых доходов. Однако 
«хромает» еще регуляр
ность движения автобусов. .

Цифры, примеры у каж
дого по своему ассоцииру
ются с работой. Кому, как 
не бригадиру, лучше видны 
причины недостатков. Их 
еще немало. Вот недавно 
поступила жалоба да води
теля, допустившего грубей
шее нарушение правил пе
ревозки пассажиров. Моло
дой водитель С. остановил 
автобус, не доехав до оста
новки, не высадив пассажи
ров, поехал... Едва замолк 
голос инженера по безопас
ности движения В. И, Евы, 
рассказавшего суть дела, 
прозвучали реплики:

— Гнать таких надо!
— Наказать, чтоб всю 

жизнь помнил!
Эдуард Петрович Сам- 

форт, высокий, светло-ру
сый, не молодой уже бри
гадир, поднялся с места.

— Это неуважение к про
фессии. За это я бы пре
мии лишал на сто процен
тов.

— Выгнать легко. А кто

молодежь учить будет?
Владимир Иванович Жар

ков, бригадир первого и во
семнадцатого маршрутов, в 
черном костюме и безуко
ризненно белой сорочке, 
оперся ладонями о спинку 
стула. После собрания ему 
на вечерние занятия в авто
дорожный техникум. Учит
ся сам и учит других. Хоро
шо помнит такой случай. 
Молодой водитель, только 
что из автошколы, пригнал 
автобус с маршрута в парк: 
поломка. Контрольный ме
ханик поднял того на смех: 
не поломка, мол, вовсе, а 
так, пуговица от кафтана 
отвалилась, за минуту при
шить можно, не снимая с 
плеч. Парень обиделся, хо
тел уйти. Об этом узнал 
Жарков. Поговорил с меха
ником, с молодым водите
лем. Почувствовав внима
ние, поддержку бригадира, 
других водителей, парень 
остался.

Вот и сейчас совет брига
диров воздержался от край
них мер: надо тщательно 
разобраться во всем, побе
седовать с нарушителем, 
предупредить...

Совет бригадиров — ор
ган не административный, а 
общественный. Но решения 
его имеют силу закона на 
предприятии. Руководители 
во всем его поддерживают. 
Начальник В. Н. Гейман 
советуется с бригадирами 
по всем важным вопросам. 
Они до тонкостей знают лю
дей и производство. На сво
ем совете бригадир — хо
зяин положения. И собра
ние ведет тоже бригадир, 
председатель совета Анато
лий Егорович Карпович, ав
торитетный водитель, кава
лер орденов Октябрьской 
Революции и Трудового 
Красного Знамени. Одно де
ло, когда замечание води-

почти пятьдесят водителей 
и столько же кондукторов.

На совете родилось пред- 
лоясение: частично освобо
дить бригадиров от работы 
на линии. Пусть они выез
жают на маршрут только 
после того, как отправят 
бригаду. Все сошлись на 
том, что это позволит ему 
лучше знать обстановку, на
строение людей. А то ведь 
часто бригадир видит своих 
товарищей в лучшем случае 
только из кабины при 
встрече автобусов на доро
ге. Словом, предложение 
совет принял, рекомендовал 
администрации опробовать 
новшество пока на отдель
ных маршрутах.

На этом же совете было 
высказано и другое предло
жение: на «девятке» — од
ном из самых оживленных 
маршрутов — в часы «пик» 
два автобуса направлять по 
графику полуэкспрессов. 
Это улучшит обслуживание 
пассажиров, живущих за 
чертой города.

На заседании совета было 
высказано немало и других 
замечаний и предложений, 
направленных на улучше
ние работы цехов и служб 
предприятия. Еще раз вер
нулись к наболевшей про
блеме (на предыдущем со
вете разговор уже был) — 
технической готовности под
вижного состава.

— С планом 1977 года мы 
не справились, потому что 
на линию мало выходило 
машин. ■—• Николай Георги
евич Пугачев, бригадир по
чти с двадцатилетним ста
жем, говорил взволнованно.

Действительно, в минув
шем году в период подго
товки к техническому ос
мотру и во время его прове
дения — а это заняло два 
месяца — ежедневно на ре

монт отвлекалось 40—50
водителей, автобусы про
стаивали. Вывод такой: 
машины должны быть гото
вы к техосмотру постоянно, 
водителей на ремонт не от
влекать. Кое-что уже уда
лось сделать. В феврале- 
марте количество водителей 
на ремонте сократилось, в 
то же время коэффициент 
использования автопарка 
возрос.

В последнее время на 
предприятие пришло много 
молодых рабочих. Надо по
мочь им быстрее освоиться 
с делом.

— У нас в бригаде такая 
практика: бригадир или
кто-нибудь из ветеранов 
обязательно беседует с но
вичком, — делится В. И. 
Жарков. —: Рассказываем о 
предприятии, ■ о бригаде, 
спрашиваем, почему он ре
шил работать на автобусе, 
любит ли технику, каковы 
планы. И, конечно, не скры
ваем трудностей своей рабо
ты.

Рассказали бригадиры и о 
наставничестве, когда опыт
ный и начинающий води
тель ездит некоторое время 
на одном автобусе. На сове
те бригадиров решили ис
пользовать и опыт москви
чей (о нем рассказывалось 
в центральной печати) — 
заключать договоры о со
ревновании между ветера
ном и новичком. Новая 
форма, несмотря на свою 
кажущуюся необычность, 
ценна тем, что позволяет 
молодым быстрее освоить 
тонкости профессии, . быст
рее достигнуть уровня пе
редовиков. Первыми до
говор заключили бригадир, 
кавалер ордена «Знак Поче
та» В. И. Жарков и начи
нающий водитель Николай 
Руденцов.

...Заседание совета брига
диров подходило к концу, 
когда слово попросил на
чальник предприятия В. Н. 
Гейман. Владхшир Ни
колаевич рассказал обо 
всем, что сейчас делается 
на предприятии: в какой
стадии проектирование/' фи
нансирование и строитель
ство новых объектов, когда 
и сколько поступит новых 
автобусов, каковы перспек
тивы на жилье, положение; 
с кадрами... Бригадиры дол
жны знать все. Информи
рованность позволяет не 
только лучше ориентиро
ваться, но и видеть точку 
приложения сил.

К. ТИХОНОВ.

Д Е Л О  
ПО Д У Ш Е

Wn: 
7 м

Избрав специальность 
приемщицы, Любовь Пуга
чева предполагала: неспо
койная ее будущая работа, 
придется иметь дело с раз

ыми людьми. В  любую 
минуту возможен конф
ликт, способный . на долгое 
время вывести из равнове
сия. Но, проработав три го
да, ни разу не пожалела о 
йыбранном пути. Она убе
дилась, что любое недо
вольство можно снять ров
ным тоном общения, толко
вым разъяснением. Среди 
приемщиц салона часов До
ма быта № 2 она признана 
лучшей.

В день к окошечку при
емщицы подходит 60—70 
посетителей, но почти ни
когда. не скапливается оче

реди. Люба работает четко, 
не отвлекаясь. (Обязательно 
объяснит дефект, скажет, 
тол ько  с то и т  ремонт, назо
вет срок выполнения зака
за. И лишь после этого по
интересуется, будет ли че
ловек сдавать часы. Порой 
приходится и отказывать в 
помощи — не всегда есть 
нужные детали. Она назо
вет адрес, куда можно об
ратиться еще.

Поломку в любых часах 
Люба определяет безоши
бочно. Она изучила все 
марки — ремонт могла бы 
вести не хуже некоторых 
мастеров. Это мнение брига
дира М. П. Тунгусова.

— Хороших часовщиков 
в  бригаду можно найти, а 
такую квалифицированную 
и толковую приемщицу —• 
вряд ли, — замечает Миха
ил Павлович.

Именно в этой бригаде 
А начиналась трудовая жизнь 
I Любови Пугачевой. Здесь, 
(считает она, вырастили ее 
как специалиста, привили 
чувства ответственности, 
взаимовыручки, трудолю
бие. Не раз в нелегкую ми
нуту помогал ей М. П. Тун
гусов.

Свободного времени у 
Любы почти нет. Обязан
ности комсорга заставляют 
ее готовиться к собранию, 
проводить субботник. ве
чер отдыха. Молодежь 
здесь живет дружно: устра
ивает совместные походы 
на лыжах, в театр, в кино.

Но главная Любина забо
та — выполнение депутат
ских обязанностей: она де
путат областного Совета. 
За прошедшее после выбо
ров время она познакоми
лась со своим участком, 
вместе с членами постоян
ной комиссии по бытово
му обслуживанию населе
ния участвовала в провер
ках. Молодому депутату не
достает опыта, но он, не
сомненно. придет.

Т. ПЛУЧЕВСКАЯ, 
начальник часового це
ха производственного 
объединения Облрембыт- 

техника.

Дорога на полигон пет
ляла между перелесками. 
Погода в этот день выда
лась чудесная и как бы со
ответствовала бодрому на
строению артиллеристов, 
ехавших на боевые стрель
бы.

Рядовой Сергей Кузьми
ных тронул лежащий в
кармане конверт и улыб
нулся. Письмо было из до
ма, от отца. Прочесть его 
как следует Сергей перед
выездом не успел. Но одна 
фраза врезалась в память: 
«Я ведь воевал в тех ме
стах, сынок...».

Вспомнились скупые рас
сказы отца о войне. Не
очень часто ворошил он
прошлое и отметины на те
ле прятал от посторонних 
глаз.

Воевал Владимир Павло
вич Кузьминых связистом 
в артиллерийской части. 
Прошел фронтовыми доро
гами от стен Сталинграда 
до фашистской Германии. И 
у ж е  на подступах к Берли
ну, когда до победы оста
валось совсем немного, от
важный связист был тяже
ло ранен.

Когда Сергей уходил в 
армию, отец надел свои бое
вые награды: три медали 
«За отвагу», ордена Крас
ной Звезды и  Славы III сте
пени. Он делал это в особо 
торжественных случаях. И 
не надо было напутствен
ных слов. Боевые награды 
отца красноречиво говори
ли о священном долге сол
дата. *

Сергей попрощался с то
варищами (всего полтора 
месяца довелось поработать 
после окончания Томского 
машиностроительного тех
никума) и уехал к месту 
службы. Его направили в 
Группу советских войск в 
Германии, притом в ту са
мую гвардейскую часть, в 
которой в годы войны слу
жил отец. Молодой солдат 
приложил все усилия, что
бы быть достойным этой че
сти.

Когда срок службы пере
валит за полтора года, есть 
о чем вспомнить. Армей
ские будни заполнены 
боевой учебой. Стрель
бы, тактические занятия 
и связанное с ними на

пряжение, порою подска
кивающее под красную чер
ту.

Отчетливо запомнился 
Сергею один эпизод солдат
ской жизни.

Шли тактические занятия 
с боевой стрельбой. Батарея, 
в которой служит Сергей 
Кузьминых, с ходу заняла 
закрытые огневые позиции 
и изготовилась к «бою». В 
любую секунду могла по
следовать команда на от
крытие огня, и вдруг обна
ружилось, что связи с КНП 
нет. Видимо, проходившие 
танки зацепили телефон
ный кабель и порвали его.

Срывалось выполнение 
учебно-боевой задачи. Ком
сомолец Кузьминых первым 
вызвался устранить неис
правность на линии. Вме
сте с Сергеем пошел и его 
товарищ рядовой Игорь 
Хромов.

Нелегко бежать в осен
нюю распутицу по полю. 
Ощущение такое, будто к 
каждой ноге привязали по 
пудовой гире. Но гвардей
цам не привыкать. Пере
крыв норматив в полтора 
раза, комсомольцы Кузьми
ных и Хромов нашли и бы
стро устранили неисправ
ность. Только успели они 
срастить кабель и доло
жить старшему начальнику 
о выполнении приказа, как 
с КНП последовала команда 
на открытие огня. Батарея 
поставленную задачу вы
полнила на «отлично».

Это был весомый вклад 
воинов-артиллеристов в вы
полнении высоких социали
стических обязательств, 
взятых в честь 60-летия 
Великого Октября. В числе 
тех, кого отметил командир, 
была названа и фамилия 
комсомольца Кузьминых.

Что ж, повседневной уче
бой и службой, всеми свои
ми делами и поступками 
Сергей Кузьминых заслу
жил эту оценку. Он высоко
классный специалист, от
личник боевой и политиче
ской подготовки, перекры
вает нормативы боевой ра
боты, имеет спортивный 
разряд.

Если хочеш ь стать  
ж у р н а  л и с т о  м...

В этом году я заканчиваю школу. Меня очень интересует 
профессия журналиста. Прошу рассказать, как ведется под
готовка журналистов в Томском университете, какие требо
вания предъявляются к абитуриентам, поступающим на эту 
специальность?

А. ТРОФИМОВ.
Школа № 34 г. Томска.

Такие письма из различ
ных городов и сел страны 
почти ежедневно поступа
ют в отделение журнали
стики филологического фа
культета университета. От
деление создано при фило
логическом факультете
университета недавно — в 
1976 году. Но уже сейчас 
можно говорить о некото
рых традициях и особенно
стях подготовки будущих 
работников газет, радио, 
телевидения. Наряду с об
щей подготовкой • по рус
ской и зарубежной литера
туре, общественным нау
кам, русскому и иностран
ному языкам и другим об
щеобразовательным дис
циплинам, студенты уже с 
первого курса осваивают 
специальность. Квалифици
рованные преподаватели и 
ведущие журналисты обла
сти знакомят их с введе
нием в журналистику, тех
никой производства и офор
млением газеты, историей и 
теорией русской и зарубеж

ной печати. Одна из форм 
подготовки — практическая 
творческая работа. Это за
щита на практических за
нятиях материалов, напи
санных студентами, выпуск 
учебной газеты, ежегодная 
практика в  многотиражных, 
районных и областных га
зетах.

Обучение на отделении 
журналистики только оч
ное. Поступать на это отде
ление может любой моло
дой человек, имеющий за
конченное среднее образова
ние. Однако нужно иметь 
в виду, что прием заявлений 
и документов проводится до 
23 июля. А 24—28 июля 
абитуриенты участвуют в 
творческом конкурсе, кото
рый проводится в два эта
па: первый — выполнение
самостоятельной творческой 
работы по одной из 25—30 
предложенных тем, второй 
—< собеседование. Лица, 
прошедшие творческий кон
курс, допускаются к сдаче 
вступительных экзаменов

по литературе и русскому 
языку (письменно и устно), 
истории и иностранному
языку.

Несколько слов к тем, кто 
уже имеет опыт литератур
ной или журналистской ра
боты. Пришлите вместе с 
документами опубликован
ные материалы, вырезки из 
газет, заверенные тексты 
радио или телепередач, 
опубликованные или неопу
бликованные рассказы, сти
хи, юморески, другие твор
ческие работы. Редакции 
газет, местные отделения 
Союза журналистов, литера
турные объединения могут 
дать вам характеристики- 
рекомендации.

Уже сейчас могут прове
рить себя к  те, кто не име
ет такого опыта. Для уча
щихся 9—10-х классов школ 
области отделение журнали
стики и облоно проводят 
с 1 февраля по 15 апреля за
очную творческую олимпи
аду. Олимпиада посвящает
ся 60-летию со дня рож
дения комсомола, ее девиз 
— «Жить не просто, а на 
совесть». Участники олим
пиады обязаны самостоя
тельно выполнить творче
скую работу. Она должна 
представлять собой сочине
ние, зарисовку о передовике 
труда или учебы, о комсо
мольских, молодежных пе
редовых коллективах. Твор

ческая рабрта может также 
быть размышлением о том, 
как должны жить, учиться 
и работать наши современ
ники, чтобы достойно про
должить традиции отцов и 
дедов. Можно прислать ре
портаж с места события 
или интервью с интересным 
человеком.

Участникам заочной
олимпиады рекомендуется 
выслать вместе с творче
скими работами написанные 
ими ранее на любые темы 
стихи, рассказы, юморески, 
а также материалы, опуб
ликованные в газетах. Ра
боты, высылаемые на кон
курс, должны быть акку
ратно написаны или отпе
чатаны на машинке и 
иметь заголовок. Не забудь
те указать вашу фамилию, 
имя, отчество, школу и 
класс, где вы учитесь. По
бедители и активные участ
ники олимпиады получат 
рекомендации для поступ
ления на отделение журна
листики.

Наш адрес: 634010,
г. Томск, пр. Ленина, 36, 
Томский государственный 
университет, филологиче
ский факультет, отделение 
журналистики.

К». МЯСНИКОВ, 
преподаватель отделе
ния журналистики фи
лологического факуль

тета ТГУ.

КОПЕНГАГЕН, 30 марта. 
Датчане с большим интере
сом ознакомились с воспо
минаниями Генерального се
кретаря ЦК КПСС, Предсе
дателя Президиума Верхов
ного Совета СССР Л. И. 
Брежнева «Малая земля», 
опубликованными органом 
правящей социал-демокра
тической партии газетой 
«Актуэльт».

В беседе с корреспонден
том ТАСС главный редак
тор газеты «Актуэльт» 
Б. Хансен сказал: Мы в ре
дакции сочли необходимым 
донести до наших читате
лей личные воспоминания 
Л. И. Брежнева о тяжелых 
днях войны.

Мне думается, сказал
Б. Хансен, что события, 
описанные в воспоминаниях 
Л. И. Брежнева «Малая
земля», убеждают в необхо
димости бороться за мир.

р и и ^
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У ПРЕЗИДЕНТА

ХЕЛЬСИНКИ, 36 марта. 
Сегодня Президент Фин
ляндской Республики
У. Кекконен принял главу 
находящейся здесь по при
глашению руководства со
циал-демократической пар-

БУДАПЕШТ. Городская 
библиотека имени Эрвина 
Сабо имеет два передвиж
ных филиала, которые до
ставляют книги в отдален
ные районы венгерской сто
лицы. В прошлом году ус
лугами библиотек на коле
сах воспользовались более 
3.000 юных и взрослых чи
тателей.

Фото МТИ—ТАСС.

тии Финляндии делегация 
КПСС — секретаря ЦК 
КПСС М. В. Зимянина и 
имел с ним беседу,

В беседе принял участие 
посол СССР в Финляндии 
В. С, Степанов.

...И вот сегодня новый эк
замен на воинское мастер
ство. В честь 60-летия 
Вооруженных Сил СССР 
подразделение обязалось 
завоевать звание отличного. 
И достижение намеченного 
в соревновании рубежа во 
многом будет зависеть от 

, сегодняшних боевых
стрельб, от усилий всего 
коллектива, в том числе и 
его, Сергея Кузьминых.

Сергей включил тумблер. 
Через несколько секунд ру
ка его потянулась к наст
ройке. Стрелка прибора по
ползла по шкале. Из при
емника тут же сыпанула 
густая дробь морзянки. Ба
тарея изготовилась к веде
нию огня. Сергей спешил. 
Ведь от четкости его дей
ствий в немалой степени за
висело выполнение огневой 
задачи. Разум и воля вои
на в эти минуты были на
правлены лишь на одно — 
как можно быстрее войти 
в связь. И вот уже полете
ли на огневую позицию по
зывные командира батареи. 
Есть связь!

Рядовой Кузьминых '  ус
пешно выдержал очередное 
испытание. За умелые дей
ствия на тактических заня
тиях командир объявил 
ему благодарность.

Я тоже поздравил Сергея 
с успехом и, прощаясь с 
ним, задал традиционный 
вопрос: какие у него планы 
на будущее, ведь до конца 
службы остались считан
ные месяцы.

Сергей подумал немного и 
ответил:

— Дослужу и вернусь 
домой, в родной Томск, 
пойду работать на завод, 
где трудится почти вся на
ша семья во главе с отцом.

Но это ъ  будущем. А пока 
впереди его ждут трудные 
солдатские дороги, по кото
рым, возможно, в годы вой
ны шагал его отец — вете
ран нашей части Владимир 
Павлович Кузьминых.

м . СНИГУР,
гвардии старший лей

тенант.
Группа советских войск
в Германии,

е ж  н и м  к у р с о м

Решения Всекитайского со
брания народных представи
телей, принятые на недав
ней сессии в Пекине, вызы
вают неоднородные откли
ки в мировой печати. И это 
естественно. Дело здесь не 
столько в позиции тех или 
иных средств массовой ин
формации, сколько в про
тиворечивости политических 
процессов, происходящих в 
Китае, что нашло свое вы
ражение и в работе сессии 
ВСНП.

Само китайское руководст
во, отмечая особенности сес
сии, указывает на то, что
она состоялась в момент 
разгрома «банды четырех», 
знаменующего завершение 
«первой культурной револю
ции», и вступления Китая в 
«начало нового периода» ре
волюции и строительства. В 
качестве главной задачи бы
ла выдвинута выработка • пу
тей и методов строительства 
«могучего Китая».

Прежде всего обращает на 
себя внимание компромисс
ный характер решений сес
сии как по вопросам • поли
тического и экономического 
развития страны, так и по 
кадровым вопросам.

Провозглашая верность 
«идеям Мао», новое китай
ское руководство в то же 
время, по существу, вынуж
дено признать пагубные по
следствия их осуществления, 
искать иные пути стабили
зации обстановки и реше
ния актуальных задач, стоя
щих перед страной. Так, в 
докладе Хуа Го-фэна ука
зывалось, что за период с 
1974 по 1976 год «все народ

ное хозяйство оказалось поч
ти на грани катастрофы». Не 
так уж трудно понять, что к 
такой катастрофе Китай при
вели не столько преступле
ния «банды четырех», 
сколько те экономические 
установки «великого корм
чего», которыми она руко
водствовалась в своей '‘дея
тельности.

В качестве важнейшей об
щегосударственной задачи 
выдвинут и закреплен в 
новой конституции курс на 
осуществление «всесторбн- 
ней модернизации в четырех 
областях»: сельском хозяй
стве, промышленности, обо
роне, науке и технике. Ре
шающим этапом на пути 
достижения этой цели опре
делено десятилетие — пери
од с  1976 по 1985 год.

Одним из основных рыча
гов выполнения планов эко
номического развития по- 
прежнему является упор на 
интенсификацию труда. Вме
сте с тем нынешнее китай
ское руководство вынуждено 
вернуться к принципам ма
териального стимулирования, 
отвергнутым как «ревизио
нистские» в годы «культур
ной революции».

Анализируя итоги сессии, 
многие эксперты по Китаю 
обращают внимание на со
хранение курса милитариза
ции страны. Они отмечают, 
что развитие таких отрас
лей экономики, как метал
лургия, нефтяная и уголь
ная промышленность, маши
ностроение . и химия, призва
но в первую очередь обеспе
чить потребности перевоору
жения армии. Весьма пока

зательным является то, что 
на первом же заседании но
вого постоянного комитета 
ВСНП было принято поста
новление об увеличении сро
ка военной службы и введе
нии новой системы комплек
тования НОАК, которая бу
дет сочетать обязательный 
призыв с добровольным на
бором.

На сессии была принята 
новая конституция КНР, ко
торая, по мнению политиче
ских наблюдателей, не вно
сит каких-либо кардиналь
ных изменений в основной 
закон, принятый всего три 
года назад. Вместе с тем 
новая конституция отражает 
итоги внутриполитической 
борьбы, разгоревшейся после 
ухода Мао Цзэ-дуна, и за
крепляет линию нового ки
тайского руководства во всех 
областях жизни страны.

В  то же время привлекает 
внимание восстановление ря
да положений о гражданских 
правах и выборности орга
нов власти, которые закреп
лялись первой китайской 
конституцией 1954 года, но 
были отброшены при состав
лении конституции 1975 года. 
Однако такой демонстратив
ный упор на демократич
ность плохо вяжется с ки
тайской действительностью.

Так, при подборе участни
ков сессии ВСНП китай
ские граждане были лишены 
права выборности. Никто и 
нигде не проводил выборов 
депутатов в собраниях на
родных представителей про
винций, автономных районов 
и городов центрального под
чинения. А положение ста

тьи 45-й новой конституции 
о праве на «широкое выска
зывание мнений, полное из
ложение взглядов, широкие 
дискуссии и дацзыбао», на
пример, никак не вяжется 
с запретом на «дацзыбао», в 
которых критикуются мно
гие выдвиженцы «культур
ной революции», действовав
шие заодно с «бандой четы
рех», но остающиеся у вла
сти.

Что же касается состояв
шихся назначений на выс
шие государственные посты, 
то и здесь, видимо, решения 
принимались на компромисс
ной основе.. Так, по мнению 
Японской газеты «Санкэй 
симбун», борьба за власть 
между выдвиженцами
«культурной революции» и 
старыми кадрами, пострадав
шими от нее, далеко не 
окончена.. «Иными словами, 
— указывает газета, — об
становка по-прежнему чре
вата нестабильностью».

Местные наблюдатели еди
ногласно отмечают, что ос
новой компромисса, достиг
нутого на сессий ВСНП, ста
ли гегемонистские идеи Мао, 
разделяемые нынешним ру
ководством. Пекин, как и 
прежде, делает ставку на 
«неизбежность» новой ми
ровой войны. Объявляя Со
ветский Союз «врагом № 1», 
он пытается всемерно ис
пользовать антисоветизм в 
качестве прикрытия своего 
блокирования с силами им
периализма, которые хотят 
сорвать процесс разрядки в 
мире.

Таковы некоторые итоги 
сессии ВСНП, которая, по 
словам установочной статьи 
трех центральных газет, ста
ла «великой вехой» в исто
рии Китая.

В. ВАСИЛЬЕВ.
(АПН).

I Ш
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СОРЕВНОВАНИЕ НА ...СТОЛБАХ
Многие жители Зоркаль- 

цева, чьи дома расположе
ны неподалеку от линейно
технического участка, с 
удивлением наблюдали,
как на территории участка 
поднимались столбы и на
тягивались провода, кото
рые начинались ниоткуда и 
вели никуда. Эти странные 
линии связи объединяли 
несколько столбов и обры
вались...

Все объяснилось в минув
ший вторник, когда вокруг 
этих необычных линий со
бралось много людей, при
ехавших со всех концов 
области.

— Что ж, начинаем, — 
сказала, посмотрев на ча
сы, главный инженер обла
стного управления связи 
Юлия Ивановна Барышева.

— Пускаем первую тройку. 
Старт!

И тотчас трое мужчин в 
полном монтерском облаче
нии начали стремительно 
подниматься на «когтях» по 
столбам. Присутствующие 
придирчиво смотрели, как 
они соблюдают при этом 
технику безопасности...

— Мы не первый год про
водим областные конкурсы 
на звание лучшего по раз
личным профессиям связи
стов: телефонистов, теле
графистов, почтовиков. Но 
конкурс на звание «Луч
ший линейный монтер свя
зи области», который про
ходит сейчас, организован 
впервые. Между тем монте
ры-линейщики несут ответ
ственную и нелегкую служ
бу: они всегда на посту —

в жару и мороз, в пургу и 
в осенний ливень.

Участники конкурса, уста
новив на столбах черные 
прямоугольные коробки, 
стали прокладывать от них 
тонкие кабели, соединяя их 
пайкой.

— Первое задание, — объ
яснила Ю . И. Барышева. — 
Надо правильно замонтиро- 
вать кабельные ящики, про
ложить кабели на траверзе 
и по опоре, обеспечить вы
ход к воздушным проводам.

На других столбах также 
шел строгий экзамен. Побе
дители районных конкурсов 
демонстрировали умение 
быстро и правильно делать 
вязки — соединение прово
дов, монтировали оттяжки 
для укрепления угловых 
опор, закрепляя туго натя

нутый многожильный трос 
металлическим якорем, за
рытым в землю. Трое мон
теров показывали класс в 
насадке крюков и установке 
изолятороз.

В тетрадях членов жюри 
появлялись все новые циф
ры: работа каждого оцени
валась — по времени и ка
честву — в баллах.

Затем настала очередь эк
замена по проводной радио
связи. Участникам конкур
са надо было сделать ра
диоввод со . столба внутрь 
дома и проложить комнат
ную проводку. И снова в 
тетрадях членов комиссии 
появились цифры.

Победители конкурса
определились только на 
следующий день, после 
строгого теоретического эк

замена. В торжественной 
обстановке комиссия огла
сила имена лучших. Первое 
место занял Виктор Крав
ченко из Семилужков, вто

р о е — Федор Мордвинов из 
Рыоалова, третье — Вале
рий Приколота из Шегарки. 
Победителей опоясали алы
ми лентами, вручили им по
четные грамоты, денежные 
премии, памятные подар
ки. А затем все участники 
конкурса отправились на 
спектакль «Соленая падь» 
— в новое здание облдрам- 
театра.

— Дело не тольк'о в под
ведении итогоз, — сказала 
после конкурса Ю. И. Бары
шева. — Его участники — и 
на районном уровне в том 
числе — значительно повы
сили свои теоретические 
знания и профессиональное 
мастерство. Так что теперь 
такие конкурсы мы будем 
проводить ежегодно.

И. ГЕОРГИЕВ.

© Товарищи чествуют | 
доярок © Состязаются 1 
монтеры связи © Хо- 1 
рошо поют девчата 1 
© Филармония у неф- I 
тяников © Из «воль- 1 
ной типографии» 1 
Г е р ц е н а  |

ценные подарки. Директор 
совхоза «Каргасокский» 
В. И. Гришаев тоже поздра
вил юбиляров. Много хоро
шего сказала о героинях 
старейшая доярка Е. М. Зи- 
манс.

В зал входят пионеры 
Новоюгинской средней
школы, среди которых и 
сын Н. И. Колотозкиной 
Юрий. Ребята дают старше
му поколению торжествен
ное обещание учиться так, 
как работают славные тру
женицы. Пионеры исполни
ли любимые песни юбиля
ров, участники художест
венной самодеятельности 
дали в честь них концерт.

Гостями вечера были 
культпросветработники все
го Каргасокского района.

С. КУНИС.

«О Т  ВСЕЙ  Д У Ш И »
Заведующая Лозунгской 

сельской библиотекой Као- 
гасокского района Т. И. 
Мацкевич и директор Ло- 
зунгского сельского Дома 
культуры Т. Н. Черникова 
подготовили недавно инте
ресный вечер о ветеранах 
труда — доярках Лозунг
ской фермы, проработавших 
по четверти века, — Римме 
Александровне Шевелевой 
и Нине Ивановне Колотов- 
киной. Торжественно был 
убран в этот вечер Дом 
культуры. В фойе — плака
ты, приветствующие юби
ляров.

Открыв вечер, Т. И. Мац
кевич рассказала о дина
стии животноводов. Когда

Римме исполнилось 17 лет, 
она пришла на ферму к 
своей матери Марии Федо
ровне Перемитиной и ска
зала: «Буду, мама, помо
гать тебе». Одновременно и 
пятнадцатилетняя Нина то
же пришла на эту же фер
му помогать доярке Анне 
Ильиничне Вотиновой. По
том, когда матери ушли на 
пенсию, дочери заменили 
их на ферме. Сейчас поста
ревшие ветераны фермы си
дя здесь, в зале, радуются 
за своих наследниц.

Теплые слова дояркам 
сказал секретарь партбюро 
совхоза «Каргасокский» 
А. П. Абрамов. Он вручил 
им почетные грамоты и

ИЗ КЛАДОВОЙ 

П Р И Р О Д Ы
Во все времена года снаб

жает нас сибирская приро
да лекарственными расте
ниями. Зимой идет сбор бе
резовых почек, весной заго
тавливают листья брусники, 
летом — траву череду, яго
ды рябины, шиповника и 
много другого. Обком ком
сомола, областной отдел на
родного образования и об
ластное аптечное управле
ние подвели итоги сбора ди
корастущего лекарственного 
сырья среди школьников, 
студентов и учащихся тех
никумов. За прошлый год 
добровольные помощники 
сдали более четырех тонн 
сухого лекарственного сы
рья.

Почетными грамотами об
кома ВЛКСМ решено на
градить Чилинскую и Ста- 
роювалинскую средние шко
лы Кожевниковского рай
она, Неготскую восьмилет
нюю школу Каргасокского 
района и Подгорненскую 
среднюю школу Чаинского 
района. Этой же награды 
удостоено школьное лесни
чество Тимирязевской, сред
ней школы.

Почетными грамотами 
райкома комсомола и райо
не награждены восьмилет
няя школа-интернат села 
Подгорного, восьмилетняя 
школа поселка Комсо
мольск, Богашевская сред
няя школа и Никольская 
восьмилетняя. Наиболее от
личившиеся на сборе лекар
ственного сырья школьники 
получат путевки в Артек и 
«Орленок».

Н. КАРАВАЕВ.

«А К В. А Р И У М-7 8»
В областном краеведческом музее проходит выставка 

«Аквариум-78». На ней представлено 75 видов аквариум
ных рыб. Организована выставка областным клубом лю- 
бителей-аквариумистов.

С. СТОРОЖЕНКО.

СЛЕГ Ю Н Ы Х  
Ч И Т А Т Е Л Е Й
На днях в кинотеатре «Ро

дина» состоялся слет юных 
читателей Томска, проходив
ший в рамках Недели дет
ской книги. Он был посвящен 
110-летию со дня рождения 
великого пролетарского писа
теля А. М. Горького.

Ребята встретились с том
скими писателями Р. Кошур- 
никовой и В. Макшеевым. 
Римма Кошурникова расска
зала участникам слета о жиз
ни и творчестве А. М. Горько
го, о его непреходящем 
значении для советской ли
тературы. Вадим Макшеев 
познакомил юных читателей- 
томичей с планами томских 
писателей.

Состоялась интересная ли
тературная викторина: драм-
кружковцы средней школы 
№  2 разыгрывали сценки из 
произведений А. М. Горького, 
а участники слета должны 
были указать их названия. 
Участники художественной 
самодеятельности Дома пио
неров дали небольшой кон
церт.

Организаторами слета бы
ли детские библиотеки Том
ска. Л. ЛАПИНА.

X апреля (новое 
«Н о чн ая  по весть»

здание) — 
- 19-30.

ТОМСКИЙ ТЕАТР 
МУЗКОМЕДИИ

1 апреля (старое здание те
атра) — «Сладка ягода» —  
19-30.
ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 

ТЕАТР КУКОЛ
1—2 апреля. «Три поросен

ка».
Начало — в 11 и 13-30. 
Касса — с  10 до 13-30.
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1 апреля. Б О Л Ь Ш И Е  Ц И РК О 
В Ы Е  П Р Е Д С Т А В Л Е Н И Я

«ОЛИМ ПИАДА-80»
коллективов ордена Ленина 

объединения Союзгосцирк. 
Начало — в 12, 16, 19-30.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«С уд ьба»  (2-я н  3-я серии)—

12, 15, 18-15, 21-05. « З н а к  ве ч 
ности» —  10-20.

имени М. ГОРЬКОГО
«Во о р уж е н  и о чен ь  опасен»

— 9, 10-50. 12-40, 14-30, 16-20, 
18Ш0, 20, 21-50. «О, счастлив
чик» (две серии) — 8-30. 11,
13-30, 16, 18-30, 21. Зал кино
хроники. «Диск», «В цирке 
только женщ ины», «Ну, пого
ди!» (11-Й выпуск) — 9, 10-15,
11- 30, 12-45, 14, 15-15, 16-30,
17-45.

«ОКТЯБРЬ»
«Зап асн о й  аэродром » — 8-40,

12- 30. 16-20, 20-10. «Л ю бо вь
зе м н ая»  — 10-35, 14-25, 18-15, 
22. «Во о р уж ен  и о чен ь  опа
сен»  — 8-40, 12-30, 14-20.
16-10, 18, 19-50, 21-40. «Садись 
рядом , М и ш ка»  — 10-30.

«СИБИРЯК»
«Ж д и те  м еня, о стр о ва !»  — 

9-20. «О тклонение — ноль» —
11, 12-40, 14-20, 16, 17-40,
19-20. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Приключения Нуки» — 13. 
«Схватка в пурге» — 15, 17,
19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Капкан» — 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Один на один» —  16, 18,
2 0 .

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«Сын председателя» —  15,

16-50, 18-40, 20-30.

«ПИОНЕР»
М ул ьтсб о р н и к  Ns 72 -12-20,

13- 50. «Р .В .С .»  —  9. 10-4о!
15-20, 17. « Р и с к  — благород
ное дело» —  18-40. « В  кл е ш 
нях  черного р ака »  —  20-20 
21-50.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Ты  иногда вспом инай» —

9. 10-45. 12-30. 14-15, 16. 17-45, 
19-30. 21-15. « Ра звл ече н и е  для 
с тар и чко в»  —  9 . 12-20. 16,
17-40. 19-20, 21. «Д ево чка  ищ ет 
кр асн ую  лен ту»  —  10-40
14- 10.

1 апреля в Доме культуры 
«Сибкабель»

ВЕСЕННИЙ БАЛ
Начало — в 20-30.
2 апреля

Дом офицеров 
ПОЕТ

лауреат всесоюзного кон
курса на лучшее исполне
ние советской песни, лау
реат Всероссийского кон
курса артистов эстрады 

Вячеслав ЕРМАКОВ 
в сопровождении инстру
ментального ансамбля «Вдо
хновение».

В  программе: эстрадные
песни, разговор с куклой, 
восточные игры, конфе
рансье.

Начало — в 20 часов. 
Билеты продаются в кас

се Дома офицеров.

Н А У Ч Е Б У  К Ш Е Ф А М
Коллектив центральной заводской лаборатории шеф

ствует над химическим кабинетом школы № 48. Недав
но десять групп учащихся побывали на гальваническом 
участке манометрового завода. Здесь они познакомились 
с технологическими процессами, увидели интересное 
оборудование, поговорили со специалистами. Этот визит 
принес ребятам, увлекающимся химией, большую поль
зу. Сотрудники лаборатории помогли оборудовать школь
ный кабинет.

В. ЯКОВЛЕВ.

F ©леса том ски е, 
с е л ь с к и е

Заключительный концерт 
смотра художественной са
модеятельности Томского 
района собрал большую 
аудиторию. Секретарь рай
кома КПСС В. И. Жуков 
отметил рост числа хоро
вых и фольклорных кол
лективов.

Названы победители смот
ра. Это — коллективы из 
ОПХ им. Б. Н. Сидоренко, 
Томского совхоза-технику
ма, с Туганской птице
фабрики, из Копылова, Но-, 
ворождественки, Коларова, 
Курлека. Этим клубам и 
домам культуры будут 
вручены музыкальные ин
струменты.

В. И. Жуков поблагода
рил руководителей совхоза 
имени 50-летия СССР и 
Томской птицефабрики за 
хорошую организацию зо
нальных районных смотров. 
Многое делается для разви
тия народного творчества 
руководителями сельских и 
поселковых Советов.

Заключительный концерт 
еще раз это подтвердил.

Аплодисменты зрителей 
вызвали выступления хора 
ОПХ им. Б. Н. Сидоренко, 
агитбригады совхоза «Сте- 
пановркий», хора Новорож
дественского Дома культу
ры. Большой успех выпал 
на долю самодеятельных 
артистов из Томского сов
хоза-техникума. Велико
лепно исполнили девушки 
«Кедрачок», «Цепочку»,
«Танец с платочками». Жи
во, увлеченно сыграли ар
тисты из пос. Дзержинского 
сцену из оперетты «Свадь
ба в Малиновке». Долго ап
лодировали зрители фольк
лорной группе Рыбаловско- 
го Дома культуры.

И, как бы принимая вы
зов, задорно станцевали 
кадриль участники ансамб
ля современного бального 
танца «Росинка» из ОПХ.

Концерт стал настоящим 
праздником самодеятельно
го искусства.

В. КРЮКОВ.
Томский район.
НА СНИМКЕ: выступает

хор.

ИЗДАНО ИСКАНДЕРОМ  I Длительное наблюдение
Девятнадцатое заседание 

клуба библиофилов при на
учной библиотеке Томского 
университета открылось со
общением библиографа Г. И. 
Колосовой «Издания воль
ной русской типографии в 
Лондоне». Основание этой 
типографии. А. И. Герценом 
в 1855 г. создало свободную 
русскую прессу, а выпуск 
альманаха «Полярная зве
зда» и ежемесячника «Ко
локол» определил целый 
этап революционного дви
жения в России. Корреспон
денции в «Колокол» по
ступали и из Томска.

Среди нелегальных изда
ний X IX  века, хранящихся 
в библиотеке ТГУ, есть пер
вая часть «Былого и дум» 
А. И. Герцена, «Путешест

вие из Петербурга в Моск
ву» А. Н. Радищева, напеча
танное в одном переплете с 
сочинением князя Щербато
ва «О повреждении нравов 
в России». На книжной вы
ставке были экспонированы 
эти, а также другие ориги
нальные факсимильные из
дания лондонской типогра
фии.

Доклад доцента А. С. 
Янушкевича содержал об
зор творчества выдающихся 
деятелей русского класси
цизма А. Д. Кантемира, 
В. К. Тредиаковского, Г. Р. 
Державина.

1C заседанию клуба была 
подготовлена выставка книг 
XV III века из фондов уни
верситетской библиотеки.

Б. ПОЙЗНЕР.

СИМФОНИИ В СТРЕЖЕВОМ
Зимние выступления сим

фонического оркестра в 
столице томских нефтяни
ков — Стрежевом становят
ся традицией. В среду ор
кестр в полном составе во 
главе с дирижерами Б. В. 
Бабенко и К. А. Царевым 
вылетел на север области. 
Дни симфонической музыки 
проходят в Стрежевом в 
третий раз — симфониче
ский оркестр выезжал к- 
нефтяникам зимой 1974 и 
1977 годов.

— Для нынешней поезд
ки, — рассказал художе
ственный руководитель фи
лармонии О. В. Иволгин, — 
наш оркестр приготовил 
пять больших программ, в 
том числе одну детскую — 
«Что такое опера». В  эти 
программы вошли капи
тальные произведения клас
сической и советской музы
ки — Первая симфония 
Л. Бетховена, Неоконченная 
Симфония Ф. Шуберта, 
увертюра к «Вильгельму 
Теллю» Дж. Россини, Кон
церт для виолончели с ор

кестром А. Вивальди и дру
гие. Одна из программ по
священа популярной сим'фо- 
ничеекой музыке.

Вместе с оркестром вы
ехала большая группа соли- 
стов-вокалистов. Это — на
родная артистка Киргиз
ской ССР С. Бекмуратова, 
солисты филармонии
С. Кравченко, В. Рындин, 
В. Ружников,

— Надо сказать, — про
должал О. В. Иволгин, — 
что Дням симфонической 
музыки в Стрежевом пред
шествовала своеобразная 
увертюра. Двумя днями 
раньше туда выехал струн
ный квартет оркестра в со
ставе С. Зеленкина, Л. Шап- 
ко, В. Третьякова и В. Мак
симова. Если позволит пого
да, квартет, кроме Стреже- 
вого, выступит также на 
трассе строящегося нефте
провода Васюган — Раски- 
но.

Первые концерты симфо
нического оркестра филар
монии в Стрежевом уже со
стоялись.

Г. ИВАНОВ.

НА КУБОК «ТИХИЙ ОКЕАН»
Команда Томска стала об

ладательницей кубка «Ти
хий океан» по подводно
скоростному плаванию, ро
зыгрыш которого закончил
ся во Владивостоке в бас
сейне «Спартака».

В соревнованиях приняли

участие команды Краснояр
ска, Магадана, Томска и 
Владивостока. В  программу 
состязаний входили скоро
стное ныряние на 50 м, 
скоростное подводное пла
вание на 100  и 2 0 0  м, эста
фета 4X100.

(Корр. ТАСС).

К О Н К У Р С

Х О Р О Ш Е Г О
О Т Д Ы Х А

Этот конкурс, который про
ходит каждую неделю в за
водском Доме культуры 
ГПЗ-5, несколько необычен. 
Идет смотр умения цеховых 
коллективов отдыхать. В фойе 
можно увидеть красочные 
торты, изготовленные жен
щинами цеха, всевозможные 
поделки мужчин, затейливые 
вышивки и многое другое, 
что называется прикладным 
творчеством.

Уже прошли вечера отдыха 
заводского филиала, инстру
ментального цеха. Хорошо и 
интересно был организован 
вечер отдыха шлифовально
сборочного цеха №  2, где на 
сцене исполнял песни началь
ник цеха Б. В. Свейкозский. 
Приятный сюрприз ожидал 
работницу М. П. Анисимову, 
которая трудится на заводе 
30 лет. На следующий день 
у нее был день рождения, и 
все присутствующие поздра
вили именинницу, преподнес
ли ей цветы и подарок.

П. ТИМОФЕЕВ.

ФРУКТОВЫЕ И ОВОЩНЫЕ СОКИ — ПОЛЕЗНЫЕ НАПИТКИ

С О К
В зимние и весенние месяцы, когда свежих фруктов и 

овощей мало, натуральные соки заменяют богатые дары 
осени.

Соки приготовляются из свежих, зрелых, отборных 
плодов, сохраняют все питательные вещества свежих 
фруктов и овощей и имеют свойства:

Яблочный сок — заключает в себе аромат, нежный, 
кисло-сладкий вкус свежих плодов. В нем сохранены ви

тамины группы «В» и каротин, а также необходимые 
для организма кислоты — яблочная и лимонная, соли 
железа и другие минеральные вещества. Яблочный сок 
очень полезен взрослым и детям. У  него есть еще одно 
важное достоинство — он возбуждает аппетит.

Сливовый сок с мякотью — это сахар, белки, мине
ральные соли, каротин. Витамины С,, С9. Сок обладает 
лечебными свойствами: повышает содержание гемогло
бина в крови, улучшает пищеварение. Быстро и просто 
из сливового сока можно приготовить аппетитные кисе
ли. приятные муссы и желе.

Томатный сок — несет с собой здоровье. Стакан томат
ного сока заменяет суточную потребность человека в ви
тамине С и каротине.

Напиток тыквенный — вырабатывается из свежей 
тыквы с добавлением сахарного сиропа и лимонной кис
лоты. Напиток содержит сахар, ценные для организма 
минеральные соли (калия, магния, железа, фосфора, се
ры, натрия), каротин и каротиноиды, витамины В ,, В ,, 
Вб, особенно —- витамин С. Напиток является важней
шим продуктом детского и диетического питания. Его 
полезно употреблять людям, страдающим сердечно-со
судистыми заболеваниями, атеросклерозом (как выводя
щий холестерин), при заболеваниях печени (улучшается 
отток желчи), почек, подагре, нарушениях деятельности 
кишечника, малокровии. Особенно полезен напиток- при 
ожирении, как низкокалорийный продукт.

Продажа соков производится всеми продовольственны
ми магазинами и предприятиями общественного пита
ния. Оптовые заказы на доставку принимаются по ад
ресу: 634050, ГСП-15, г. Томск, проезд Иркутский, 1, кон
тора Росбакалеи, телефоны №№ 5-14-08, 5-30-98.

за передвижением глухарей 
провели в Томской области 
сотрудники Западно-Сибир
ского отдела института 
охотничьего хозяйства. Ис
следователи (во главе с на
учным сотрудником В. Г. 
Телепневым выловили и 
окольцевали 190 этих таеж
ных птиц. Изучалось пове
дение боровой дичи, ее рас
пространение, велся подсчет 
численности. Исследования 
ученых помогут специали
стам охотничьих хозяйств 
правильно регулировать
промысел боровой дичи.

А. МАТВЕЕВ.

П О Г О Д А  

В  А П Р Е Л Е
Настал апрель. Весна, при

шедшая в этом году довольно 
рано, вскоре замедлила свои 
темп. Какой же будет погода 
в апреле? С этим традицион
ным вопросом мы обратились 
в Новосибирск, в Западно-Си
бирский региональный гидро
метеорологический институт.

— Весна нынче действи
тельно растягивается, — ска
зала старший инженер-синоп
тик М. А. Шевченко. — Сред
няя месячная температура в\  
апреле ожидается нами около 
нормы. Наиболее холодная f  
погода будет, по нашим пред
положениям, во второй и тре
тьей пятидневках. Ночью ртут
ный столбик термометра опус
тится до отметок в 7—12, а 
местами до 15—20 градусов 
ниже нуля. Дневные темпера
туры в это время будут от 
одного градуса тепла до че
тырех градусов мороза. Теп
лее всего будет в первой по
ловине третьей декады: ночью 
минус два — плюс, три, дн^м 
— пять—десять, а местами 'до 
пятнадцати градусов тепла.

Месячное количество осад
ков на территории области 
составит 15—30 миллиметров, 
что соответствует средним 
многолетним значениям. Лишь 
на востоке области их выпа
дет больше нормы — до 40 
миллиметров. Безоблачную по
году можно ждать в начале 
месяца и в большинстве дней 
третьей декады. В остальное 
время — местами осадки.

С У Б Б О Т А , 1 апреля
П Е Р В А Я  П Р О ГР А М М А  

М О С КВА
10.00. «Время». 10.55. «Звон

кие мелодии». Концерт. 11.25. 
«Для вас, родители». 11.55. 
«Больше хороших товаров». 
12.25. Музыкальная программа 
«Утренняя почта». 13.00. «Рас
сказы о художниках». «Вин
сент ван Гог». К 125-летию со 
дня рождения. 13.35. «Это вы 
можете». 14.40. «Москвичка». 
Телевизионный клуб. 15.40, 
«Очевидное-невероятное». Ве
дет профессор С. П. Капица. 
16.40. «Фильм — детям». «Я 
больше не буду». Художест
венный фильм. (Киностудия 
им. Довженко. 1975 г.). 17.50. 
Тиране «Спортлото». 18.00. 
«Здоровье». Ведет Ю. Белян- 
чикова. 18.45. Мультфильм. 
18.55. «Цирк, цирк, цирк». 
Международная программа. 
19.30. Новости. 19.45. «Свобод
ная пресса» на службе ЦРУ». 
Ведущий — политический 
обозреватель А. Н. Дружинин. 
20.15. «Калейдоскоп». Му
зыкальная программа. 20.40.
С. Михалков. «Пена». Премье
ра фильма-спектакля% Москов
ского театра сатиры. 22.30. 
«Время». 23.00. ПремьергГ<_/ 
фильма-балета «Галатея». Г
(«Лентелефильм»). 23.55. «Пес- ' 
ня-78». 00.30. «Одесские зари
совки». Документальный теле
фильм. п.1.00—01.10. Новости.

В Т О РА Я  П Р О ГР А М М А  
ТО М С К

16.00. «Фильм — детяъТ£.
Мультфильмы. 16.20. Студия 
«Юность». «Светофор». Кон
курс юных инспекторов дви
жения. 17.05. «Саянский плац
дарм». Документальный
фильм. 17.15. Телевизионный 
клуб «Художественная само
деятельность». Поет хор на
родной песни Томского совхо
за-техникума. 17.45 — 19.20.
«Встречи с Анатолием Папано
вым». Телефильм-концерт.
(Ленинградское телевидение. 
1975 г.)

радио
С У Б Б О Т А , 1 апреля

7.34. Последние известия.
7.45. Спортивная неделя. 9.Q0. 
По страницам газет «Красное 
знамя» и «Молодой ленинец». 
9.10. У микрофона — художе
ственная самодеятельность.
9.45. Для молодежи. «Ребята 
настоящие». 14.00. Радиожур
нал «Искатель». Выпуск, по
священный Дню геолога.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Областное управление 
топливной промышленно
сти и Томский гортопебыт 
с глубоким прискорбием 
извещают о смерти бывше
го заместителя директора 
Томского гортопебыта

А Б Р А М О В А
Н ико лая Н ико лаевича

и выражают глубокое со
болезнование семье и близ
ким покойного.

V

Коллектив Томского тер
риториального управления 
строительства выражает 
глубокое соболезнование 
старшему бухгалтеру-реви- 
зору управления строи
тельства Г. В. Воскобойни
кову по поводу смерти его 
матери

ВО С КО БО Й Н И КО ВО Й  
Евдокии Ф ед отовны .

Коллектив госпиталя вы
ражает глубокое соболезно
вание Л. В. Безденежных 
по поводу смерти ее мате
ри

ВО С КО БО Й Н И КО ВО Й  
Евд окии  Ф ед отовн ы .

А дрес редакции: 
се кр е та р и а та  — 

стр о и те л ьства  — 
стр о и те л ьства  и 
3-10-17, отдела о б ъявлен и й

634050. Гомск, ГСП . пр. Ф р ун зе , 103. Телеф оны : прием ной редактора — 3-44-35. зам естителей  ред актора —  3-06-52, 3-31-25, о твет. секр етар я  — 3-32-34
3-40-20, 3-44-48, отдела пар тий ной  ж и з н и  —  3-40-51, 3-40-24, отдела пропаганды  — 3-40-85, отдела п р о м ы ш лен н о сти  —  3-46-76, 3-40-58, отдела неф тегеологии иотдела
3-41-83 3-41-53, отдела се л ьско го  х о зяй с тв а — 3-43-75, 3-43-60, отдела н а у к и  и у ч е б н ы х  заведений  —  3-43-63, отдела инф орм ации — 3-43-32, 3-31-22, отдела со ветск

б ы та  -3-31-61. 3-06-31. отдела п и с е м — 3-41-65, 3-06-87, 3-06-31, областной  ж ур н а л и с тск о й  о рганизац ии  —  3-40-91, д иректо ра  и зд ательства  __ 3-35-95, бухгалтер ии  — °
3-06-62, д еж урн ого  — 3-41-59.

К304258 Заказ № 396 Тираж 132.000 г. Томск, типография издательства «Красное Знамя»

J t

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


